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SECRETARIA GENERAL: Buenos días honorables concejales
(Sera que podemos llegar un día puntual) bienvenidos
a la sesión de hoy viernes
4 de marzo de 2022 hora 9:06 am.

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN.

(Quitaron el tapabocas y seguimos virtual).

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO.

JAVIER AYALA MORENO presente señora secretaria.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES Buenos días
presente señora secretaria.

CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO, presente señora
secretaria.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA secretaria muy
buenos días, un saludo para la Policía Nacional para
los concejales que hacen presencia en el recinto de
la democracia como debe ser Presente secretaria.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA buenos días Sra.
secretaria presente.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES, Señora secretaria
presente a la plenaria.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES, muy buenos días para
todos los compañeros y compañeras que se encuentran
presentes muy pocos hay que decirles los que estamos
presente pero aquí estamos poniendo la cara a la
ciudad respondiendo y bueno presente Señora
secretaria.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA muy buenos días para todos un
saludo especial a la policía nacional a los
compañeros que están presentes en el recinto
saludarlos presente Señora secretaria.

NELSON MANTILLA BLANCO.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA, presente desde el
recinto de la democracia muy buenos días.

EDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS, presente.
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TITO ALBERTO RANGEL ARIAS, presente buenos días.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO, presente.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO, presente.

SECRETARIA: señor presidente han respondido a lista
13 honorables concejales por lo tanto hay quórum
Decisorio y quórum de liberatorio.

PRESIDENTE he habiendo quórum Decisorio y de
liberatorio bueno vamos a darle orden del día para su
aprobación.

INTERVENCION DEL H.C. FELIPE pido la palabra, como se
pide la palabra en estas circunstancia o como
funciona esto.

PRESIDENTE concejal Felipe vamos aprobar el orden
del día y ya le doy uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C. JAIME ANDRES BELTRAN Presidente
Jaime Andrés Beltrán para reportar asistencia.

PRESIDENTE se registra la asistencia del concejal
Jaime Beltrán he secretaria demos le lectura al
orden del día por favor.

SECREATARIA Orden del día.

PRIMERO- llamado a lista y verificación de quórum.

SEGUNDO- lectura discusión y aprobación del orden
del día.

TERCERO- Himno de la ciudad de Bucaramanga.

CUARTO- Continuación con la presentación del informe
de la gestión de enero a diciembre del año 2021 de
secretaria de infraestructura a cargo del arquitecto
Iván José Vargas Cárdenas y alumbrado público a cargo
del ingeniero Nicolás Cobos Cobos.

QUINTO- Presentación del informe de gestión de enero
a diciembre del año 2021 de la secretaria de
educación a cargo de la doctora Ana Leonor Rueda
Vivas y el plan de alimentación PAE a cargo de la
doctora Sandra Yoel Álvarez rodríguez.

SEXTO- Lectura de documentos y comunicaciones.

SEPTIMO- Proposiciones y asuntos varios
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SECRETARIA: Bucaramanga viernes 4 de marzo del 2022
9.11 de la mañana, el presidente Carlos Andrés
Barajas Herreño la secretaria Azucena Cáceres
Ardila.
Señor presidente ha sido leído el orden del día para
la sesión numero 012

PRESIDENTE: Aprueban los concejales el orden del día,

Pido la palabra

SECREATRIA: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente

PRESIDENTE: he concejal vamos a ir a un receso y ya
regresamos, pido la palabra presidente ehhh ya le di
uso de la palabra vamos a receso y ya retornamos y
doy el uso de la palabra.

RECESO

SECRETARIA Llamado a lista

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN, presente secretaria.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO buenos días para todos
los concejales para todo el equipo de planta del
concejo presente señora secretaria.

JAVIER AYALA MORENO buenos días para todos presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES buenos días
presente.

CARLOS ANDRÉS BARAJA HERREÑO, presente señora
secretaria.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ,

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA, presente
secretaria.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA, presente señora
secretaria.

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES, buenos días nuevamente
señora secretaria presente.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA, presente señora secretaria.

NELSON MANTILLA BLANCO,
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SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA, presente.

Edison Fabián Oviedo, presente señora secretaria
desde la precensiabilidad y poniéndole la cara a la
ciudad de Bucaramanga.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO, presente secretaria.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR,

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO, presente.

SECRETARIA: Señor presidente ha respondido a lista
por el chat el concejal Cristian reyes en total
respondieron a lista 15 honorables concejales por lo
tanto hay quorum Decisorio y quórum de liberatorio.

SECRETARIA INTERVENCION DEL H.C. TITO RANGEL
presente.

PRESIDENTE para el uso de la palabra, tiene la
palabra el concejal Felipe.

INTERVENCION DEL H.C.FELIPE buenos días compañeros
como están, pues yo no quiero dejar pasar inadvertido
el suceso recurrente de ayer y se lo quiero decir con
mucho respeto con mucha calma presidente pero
también como mucho énfasis y mucha importancia si
puede por favor ponerme atención presidente gracias
yo fui muy crítico de la presidencia anterior en
elementos claves como no hacer el debates de
alumbrado público, como la elección del contralor
pero también tengo que reconocer que por ejemplo se
asignaron o ponencias y un pequeño esfuerzo por ser
un poco más democrático que un presidente de manera
recurrente adopte como costumbre que cada vez que
encuentra algo que le contradice o le retan levante
la plenaria es profundamente antidemocrático
irrespetuoso de las instituciones del concejo mismo
de la finalidad del concejo del tiempo de cada
concejal del tiempo de la administración es
profundamente irrespetuoso gravísimo y entonces no
podemos nosotros de ninguna coalición mayoritaria y
minoritaria permitir que esas conductas hagan carrera
en el concejo usted presidente se comprometió con ser
un presidente que se regía por principios
democráticos, principios como el pluralismo entonces
desde el pluralismo usted no puede porque alguien le
lleve la contraria o porque alguien esté en
desacuerdo con usted levantar la sesión eso se llama
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autoritarismo eso se llama dictadura si usted asume
esta conducta recurrente usted no está haciendo el
presidente del concejo usted está funcionando como el
dictador del concejo porque solo quiere escuchar
cosas que funciones conforme su voluntad pero usted
no es más que el moderador de esta sesión es todo lo
que tiene que hacer moderar la sesión presidente
entonces le digo con mucho respeto pero con profundo
énfasis en este momento nosotros tenemos que requerir
la presencia permanente de la personería de
Bucaramanga porque sus conductas puede que usted
encuentre en el reglamento asidero pero seguro que no
lo va a encontrar en la constitución un presidente
que ante la inconformidad levanta las plenarias, una
plenaria tan importante donde se tratan temas de
alumbrado público es un irrespeto para la ciudad es
una persona que le dice a la ciudad que en el consejo
no se quiere hacer control político que en el concejo
solo importa si esta de acuerdo con la voluntad del
presidente y hay un presidente que dice que
interpreta el reglamento como él quiere y que
entonces si no es como él quiere y alguien tiene una
diferencia interpretativa con el entonces levanta la
sesión esto está muy mal presidente y se lo digo como
militante del partido verde partido de que usted
también corresponde a nosotros nos rige los
principios democráticos de profundo respeto de la
constitución usted no está respetando la constitución
presidente por un lado por el otro lado el absoluto
irrespeto y desvergüenza con la ciudad de comenzar la
sesión por zoom que nosotros hoy en dia estemos en
plenarias virtuales es una falta de respeto con la
ciudad este es el escenario de la democracia de la
ciudad quitaron e tapabocas en espacio público
estamos a marzo ya ha pasado la mayoría de nosotros
estamos vacunados y seguimos en plenarias virtuales
compañeros nosotros tenemos que ser conscientes el
privilegio es algo que la gente rechaza de clase
política, clase política que se rige por el
privilegio porque cree que se puede adoptar una
normas distintas a los demás si nosotros vamos a
dirigir esta plenaria basados en el privilegio y por
eso nos vamos a dar el lujo de tener sesiones
virtuales pero ni siquiera atenerse si bien virtuales
de presidir sesiones virtuales eso es una falta de
respeto con la ciudad presidente y quisiera que mi
mirara a los ojos por lo menos porque se lo estoy
diciendo con respeto y con profundo sentimiento sobre
la democracia local que está destrozada no solo
porque configurar unas mayorías que destrozan la
democracia local sino porque la mala práctica de la
mesa directiva acaba con el concejo de Bucaramanga yo
me lance a este oficio porque me inspiraba a ser
concejal pero un oficio donde el presidente se
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levanta cuando se le da la gana cuando le da la
chiripiorca se agarra a pelear levanta es una
vergüenza presidente eso no es lo que la gente espera
del concejo que yo le pido el favor que tenga mucho
aplomo y seriedad en el ejercicio de su cargo créame
la ciudad se lo va a reconocer gracias.

PRESIDENTE Continuamos señora secretaria tiene la
palabra el concejal Francisco

INTERVENCION DEL H.C. FRANCISCO presidente mucha
gracias yo simplemente quiero también de manera muy
propositiva simplemente dejar esto digamos de
interpretación de todos lo hago como profesional del
derecho y lo hago porque ya dos veces se ha
presentado esta problemática invito a los demás
compañeros concejales a que también aporten su
interpretación frente al tema y es vuelve y le digo
es simplemente un propositivo con relación a la
moción de réplica sí, que quizás por una
interpretación muy general que se dejó en el
reglamento ha generado los últimos debates entonces
si leo el artículo no es porque este leyendo no
porque tengo que hacerlo literal simplemente voy a
leer el artículo 144 el derecho a réplica de nuestro
acuerdo 031 del 2018 el cual dice abro comillas en
todo debate quien sintiese atacada vulnera su
integridad partido político su argumentación por otro
u otros intervinientes tendrá el derecho a replicar o
rectificar por una sola vez y por el tiempo de cinco
minutos efectivamente como ya lo había mencionado la
concejal el día de ayer quisiera simplemente hacer
una interpretación muy corta digamos de lo que como
abogados tenemos que revisar y es lo que busca la
norma con el derecho a la réplica y esto lo hago a la
luz también del artículo 100 de la ley quinta del 92
y es que considero que lo que busca el derecho a la
réplica compañeros es evidentemente dotar a los
concejales de un mecanismo para defenderse de
acusaciones o ataques en su contra que se realicen
por los demás compañeros sea por su partido político
o su ser argumentaciones en los debates que se surtan
al interior de esta corporación puesto que la
finalidad considero yo compañeros he o el espíritu
que se busca con estos es exteriorizar la opinión de
quien considera inconforme con la valoración y
reproche que se ha realizado entonces yo considero
compañeros que el derecho a la réplica debe ser en
casos específicos donde de verdad el concejal se
sienta atacado y no pueda convertirse en simplemente
una apreciación individual de sus sentimientos si
porque si no para eso uno pide la palabra y no un
derecho a la réplica entonces quería solo dejar eso
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en la plenaria y pues es una interpretación vuelvo y
digo personal pido la palabra presidente

PRESIDENTE gracias concejal francisco tiene la
palabra el concejal Fabián Oviedo

INTERVENCION DEL H.C. ROBÍN HERNANDEZ presidente me
permite un momentico una moción

PRESIDENTE tiene la palabra el concejal Robín
Hernández por moción

INTERVENCION DEL H.C. ROBIN HERNÁNDEZ que pena
concejal y presidente Carlos Barajas para reportarle
a usted y a su secretaria y nuestra secretaria la
presencia virtual.

PRESIDENTE se registra la presencia del concejal
Robín Hernández sean pen habilitan por lo tanto que
las plenarias son mixtas y es responsabilidad de cada
concejal estar aquí y hasta el 22 de abril se decretó
la emergencia sanitaria y no podemos dejar todo
presencial Concejal Fabian Oviedo.

INTERVENCION DEL H.C. FABIAN OVIEDO no presidente
pues y realmente veo el tema y me acuerdo de un
periodista que hace algunos días me llamo a
preguntarme Que pensaba de la imagen del concejo de
la ciudad de Bucaramanga y el decir siempre es que es
por el comportamiento de los concejales de la mayoría
y minoría los tiempos en Bucaramanga hace mucho
cambiaron ya secretarias parceladas no existen
contratación que le daban a los concejales no existe
y en eso ha avanzado muy bien Bucaramanga en temas de
anticorrupción cosa que hay que resaltar, yo pienso
que nosotros debemos enfocarnos realmente y ser
autocríticos en nuestra intervenciones presidente esa
mala imagen que nosotros estamos dando a la
ciudadanía no obedece a nada diferente que si uno
pregunta en cada una de las sesiones plenarias a las
que somos citados oiga que dijeron hoy a allá los
concejales huy no lo que le dijo Chumi al alcalde huy
no lo que le dijo Marina a Fabián huy no pero de
fondo y de peso de argumento no hay nada al final las
conclusiones de un informe de gestión como el de hoy
el de ayer de infraestructura deber ser oiga tantas
obras las están invirtiendo bien las están
invirtiendo mal hay tantas obras atrasadas la
interventoría no le está haciendo seguimiento por
ejemplo como la denuncia que hizo ayer el Chumi que
hay un andén que lleva dos meses parado ese es
realmente la razón por la que nosotros venimos acá
pero esto ya parece un cara cara de protagonista de
novela y nosotros no podemos seguir dando esa imagen
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porque es que nosotros al final en esa evaluación no
van a seguir rajando y esa aceptación nos va a
perjudicar y nunca va hacer favorable ante los
ciudadanos entonces mi invitación de manera muy
respetuosa a todos los honorables concejales es ese
llamado a que nosotros nos empecemos a respetar a
nosotros mismo y que seamos críticos como junta
directiva pero que seamos reconocidos como un junta
directiva realmente de peso que en un debate como
infraestructura podemos traer aquí en un ejercicio al
secretario de infraestructura y decirle hay tantas
obras atrasadas se contrataron porque no están
haciendo adicionales y porque no están haciendo o de
lo contrario como por ejemplo y es mi postura y es
respetable las postulas de cada uno de los
compañeros es una secretaria de infraestructura que
está haciendo las cosas bien y está ejecutando de
manera transparente cada uno de la contratación que
yo evaluado de la unidades de apoyo pero eso ya lo
hare en mi intervención este espacio lo quería
aprovechar presidente es para haber ese llamado que
seamos autocríticos y que dejemos el mensaje de la
ciudadanía es que acá se denunció tal cosa se hiso
tal cosa y en los titulares de la noticias no pueden
ser tarjetas rojas ni tarjetas verdes ni tarjetas
amarillas los titulares en las noticias deben ser
tantas obras están en atraso en Bucaramanga o tantas
obras están bien en Bucaramanga y se va ejecutar un
presupuesto de tanto y la junta directiva la ha
criticado esto a la administración o la junta
directiva ha resaltado esto a la administración eso
créame honorables concejales es lo que mejora nuestra
imagen de lo contario yo le pregunto yo llego a mi
casa y le pregunto solamente a mi esposa que a veces
ve las plenarias y me dice amor que completo circo
eso y eso es el sentir de muchos ciudadanos uno sale
a la calle que circo el concejo de Bucaramanga
entonces nosotros no podemos seguir en esa mala
imagen ante a la ciudadanía muchas gracias
presidente.

PRESIDENTE A usted concejal Fabian tiene la palabra
el concejal Cristian luego concejal Marina y
seguidamente el concejal Felipe.

INTERVENCION DEL H.C. CRISTIAN REYES muchas gracias
presidente cordial saludo para todos reportar también
mi presencia aquí en la corporación de la ciudad en
el mismo sentido presidente yo creo que la imagen que
tiene que difundir y que tiene que demostrar el
concejo de la ciudad como junta directiva de los
Bumangueses una imagen más técnica o una imagen más
constructiva yo creo que ese rife y raje que está
haciendo esas peleas y esos gritos y esa faltas de
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respeto no le construyen ni le aportan nada
absolutamente a Bucaramanga aquí gritamos presidente
que nos debemos a los Bumangueses yo de manera
particular trabajo en todos los barrios de la ciudad
con muchos sectores y demuestro mi trabajo en la
ciudad y serán los bumangueses los que juzguen si lo
hice bien si o hice mal o si lo hice regular la
invitación a muchos compañeros es que no utilicemos
la imagen de los demás para hacer política a eso nos
estamos dedicando a destruir al otro y a no mostrar
los resultados individuales y esa es la invitación
compañeros trabajemos demostremos a la ciudad los
resultado individuales vamos a los barrios tengamos
conclusiones y seguimientos de las de cada debate
de control político revisemos si los secretarios
están funcionando o no están funcionando yo de manera
independiente lo hecho muchas veces que por que no
vote a la disposición o al criterio de algunos
concejales que se dicen llamar minoría no quiere
decir que sea malo todo no pensamos igual ese es el
ejercicio de la democracia y nadie es dueño de la
verdad absoluta y nadie presidente puede tomarse la
palabra cinco y diez veces a punta de mociones eso es
un llamado también presidente respetemos el
reglamento cuando llegamos de pronto algo tarde que
lo hacemos yo creo que todos en algún momento cinco o
diez minutos siempre se llama moción a la contestaron
a lista y eso no se llama moción eso se llama pedir
la palabra para reportarse, reportar la asistencia a
todos moción moción, moción, moción y se volvió la
moción un argumento o un acto para interrumpir la
plenaria y para también a veces hasta sabotearla yo
la verdad si le pido a todos ustedes por ciudad por
ciudad que seamos más constructivos los ataque
personales este es un escenario político obviamente
debe haber debate a los argumentos y a las ideas pero
también debe ser constructivo si nosotros seguimos en
esta línea vamos a terminar haciendo lo que les dije
hace un rato nada por la ciudad sin resultado
valiosos y aquí los resultados valiosos son
presidente es hacerle el control político a la ciudad
y hacer gestión también a las diferentes comunas de
los sectores que representamos yo siento que
represento sectores muy importante y he tratado de
luchar por ellos y ser la voz de ellos de todos los
ciudadanos entonces la invitación a todos es que
hagamos el control político tengamos una conclusiones
cuando termine ese control político y hagámosle
seguimiento al mismo y respetemos la dignatura de la
mesa directiva yo creo que merece respeto y la
invitación a la mesa directiva también presidente con
todo el respeto es a que aplicamos el reglamento
interno y a que sean más proactivos esos escenarios
de debate democrático pero debe ser constructivo yo
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creo que debamos respetar la digna tura del
presidente totalmente de acuerdo y usted presidente
también a los corporados porque pues lo hicimos
elegir de manera ardua y somos la representación de
los ciudadanos yo sé que usted va ir en esa línea y
que no se vuelva a repetir lo que estamos viendo y
seamos más constructivos por ciudad aportémosle más a
nuestra ciudad ese es el sentir y cariño y le legado
que tenemos que dejar muchas gracias presidente.

PRESIDENTE a usted presidente, tiene la palabra
concejal Marina Arévalo.

INTERVENCION DE LA H.C. MARIANA AREVALO presidente
gracias bueno comparto parcialmente algunas de las
apreciaciones de mis compañeros simplemente quiero
agregar lo siguiente esto es una máxima presidente,
el respeto no es un derecho del respeto se gana y hoy
debo reconocer que de los tres años q hemos tenido
como presidencias diferentes y hablo por mí en el año
en el que menos me sentí agredida en mis derechos y
de paso discriminad como mujer fue en mi primer año
cuyo presidente fue el concejal Jorge Rangel por lo
demás el año pasado el presidente me llamo corrupta
públicamente sin serlo y además hiso calumnias
diciendo que a mí me habían expulsado de la liga y
cuando a mí no me expulsaron de la liga y tengo como
demostrarle que no este año pues ni de hablar
presidente porque usted el año pasado usted también
me hiso varias discriminaciones a mí no me preocupa
que me llamen que soy la más vieja y que tengo que
tomarme pastilla y que tengo que irme a dormir
temprano créame q eso no me importa les anticipo que
de verdad hoy no me he tomado ninguna pastilla para
que estén tranquilos de que aquí me puede dar un
infarto y se me da pues será el día de morirme no me
preocupa pero si quiero decirle señores que aquí no
se viene desde luego en la guía de nuestra discusión
o la visión de la nuestra discusión son las
instituciones en este caso la alcaldía de Bucaramanga
para la que nos eligieron los ciudadanos como control
político pero concejal Cristian las instituciones las
forman las personas las instituciones las dirige un
alcalde y un sequito de secretarios que a la fecha de
hoy no tiene critica de nosotros tiene críticas de la
ciudad pues a mí afortunadamente ninguno de los que
están acá presente salvo los compañeros de la liga
votaron por mi mis compañeros de la liga y yo nos
hicimos elegir con la lista liderada por el ingeniero
Rodolfo Hernández y nos debemos es a la ciudad y si
en ese debate de control político yo tengo que salir
afuera a declarar y a decir cosas institucionales
pero ligadas a personas que hacen parte de la
institución pues hay que decirlas o quien investigan
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señor secretario investigan a la alcaldía o la
secretaria infraestructura o investigan al secretario
de infraestructura eso se cae de su peso salgamos
afuera y miremos haber cual es discusión política que
hay afuera pues sobre personas sobre representantes a
la cámara sobre senadores que han hecho su ejercicio
de manera personal apoyándose en la política y en el
ejercicio de su cargo para enriquecer sus bolsillos
eso toca salir a decirlo y entonces como ahora toca
pedirle permiso a concejales que están demandados
denunciados, condenados para decirle oiga señor yo no
voy hablar de usted voy hablar de la quorum de su
senado por favor señores esto no aquí no estamos
engañando bobos afuera ese es el problema creer que
los ciudadanos que tenemos a fuera son bobos y con
mucha diplomacia yo voy a decirle que es que en el
concejo hay once concejales mayoritarios pero ellos
están haciendo el bien por la ciudad es que no lo
digo yo lo dicen lo ciudadanos que ha ocurrido en
estos dos años los ciudadanos no son ciegos ellos lo
ven uno habla es por sus acciones no porque el
concejal Tito me haya criticado a mi ahora si yo
tengo argumentos técnicos de verdad éticos con los
cual defenderme pues me defiendo pero de mi parte
nosotros y aquí no me dejan mentir los ochos
concejales que me acompañaron en el principio de las
minorías nosotros fuimos y nos reunimos con el
alcalde Juan Carlos Cárdenas y hablamos con el sobre
esta forma en que se iba a polarizar el concejo y
ese alcalde si de verdad tiene con qué responder que
lo desmienta dijo no yo no le voy a ceder a nadie yo
voy administrar esta ciudad como me comprometí y vean
ustedes, ustedes creen q es un secreto lo que pasa
entre la secretaria de hacienda y las mayorías eso no
es un secreto

PRESIDENTE concejal Marina perdóneme estoy con el uso
de la palabra, si dos minutos, por favor ya voy a
terminar deje el uso de la palabra a nadie
interrumpió

PRESIDENTE perdone concejal Marina perdóneme es que
excúseme es que la interrumpo un minuto solo treinta
segundos es que aquí me piden que respete el
reglamento que sea demócrata, no perdóneme porque no
propusieron adelantar el punto de varios por todos
van a intervenir entonces el informe de
infraestructura en el orden del día quedo fue que
avanzamos en infraestructura entonces concejal por
favor concluya para poder avanzar en el informe de
infraestructura y en el punto de varios entonces
sumerce retoma con su intervención y así terminamos
el debate le agradezco concejal
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ya voy a terminar pero no sin antes hacerle la
observación que solo cuando yo intervine se le
ocurrió hacer esa aclaración se da cuenta que por sus
frutos es que se conoce la gente entonces cierro con
decirle concejal señor presidente y compañeros aquí
es bienvenido el debate para eso nos eligieron acá no
venimos como dice el concejal Javier que el vino
hacer amigos yo acá no vine hacer amigos tampoco
enemigos porque el tema no es con ustedes el tema es
si es con lo que hacen ustedes reunidos en once
concejales mayoritarios ese de verdad a mí me indigna
como concejala y me indina como ciudad porque eso no
es lo que merece nuestra ciudad, ese no es el medio y
largo corto plazo que necesita nuestra Bucaramanga de
manera que si hay que seguir en el debate si todos
nos vamos a volver a un ejercicio democrático donde
cada proyecto se analice con ventajas y desventajas y
se tome una decisión colegiada maravilloso pero como
lo ha dicho el concejal Parra todo lo q llega aquí de
la secretaria de hacienda pasa por la comisión
primera llega aquí y es a puro pupitrazo de once
concejales mayoritarios sino me creen revisen la
historia de lo q se ha aprobado en el concejo
entonces señores en eso si voy a seguir poniendo el
pecho a la brisa hasta que dios me lo permita gracias
presidente.

PRESIDENTE A usted concejal Marina continuemos
entonces con, es que miren venga les digo una cosa
(ya me había dado la palabra) ya usted intervino y
porque no propusieron el punto varios antes es que
hay un orden del día que está autorizado (una réplica
) pero usted mismo me dio ahorita la palabra claro ya
se la di una vez concejal Felipe (me lo dio después
de..) pero es que sea (pero me la dio ) pero al fin
entonces volvamos esto una recocha y hable todo el
mundo cuando quiera no tengamos morador y hable todo
el mundo cuando quiera Jose pero ahora (aténgase a su
palabra)concejal tiene la palabra por replica muchas
gracias señor presidente.

INTERVENCION DEL H.C. FRANCISCO GONZALEZ Ha ok yo
quiero aprovechar presidente que pena pero lo debo
hacer porque acá hay comunidad y la comunidad no está
viendo y concejal Marina yo a usted le pido que a
nosotros no nos coja en una bolsa y nos revuelva a
todos y nos llame entonces con afirmaciones que dejan
mucho que decir que los concejales mayoritarios como
usted nos llama nos reunamos con la secretaria de
hacienda o que nos reunamos los once eso no tiene
ningún pecado concejal Marina a no ser que lo
hiciéramos para un tema ilegal porque bien usted lo
dice ustedes al ser usted lo dijo es que estoy
hablando (pero venga me toca suspender otra vez hoy)
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ustedes se reunieron los ocho consideran que pena
porque usted ni le pueden entrar en una conversación
refiérase a lo de la réplica concejal Francisco
gracias presidente que pena estoy diciéndole aquí a
la comunidad que eso no tiene ningún inconveniente es
que la democracia permite y exige hacer consensos
nosotros nos hemos venido reuniendo claro que sí y
acá hay comunidad presente para pedir obras a la
comunidad que aquí hay varios líderes que hoy están
siendo beneficiarios en su sector de esas obras y
aquí está el señor secretario de infraestructura una
persona decente que viene del gobierno anterior y yo
aquí mirándolo a los ojos les puede decir si en algún
momento usted se ha reunido por ejemplo con los once
como cualquiera o conmigo personalmente para yo
pedirle algo personal para mí y estoy seguro que
usted no me deja mentir que eso nunca ha pasado que
es lo que dejan aquí digamos en la palestra pública
palabras de ese nivel muchas gracias señor
presidente.

PRESIDENTE Siguiente para una moción de suficiente
ilustración y tiene razón el concejal si es que ya
vamos avanzar con el informe de infraestructura por
favor yo ayer seguía aquí tiene la palabra el
concejal el secretario de infraestructura Ivan
Márquez no presidente que pena es que había hablado
el concejal Antonio y después seguía el uso de la
palabra seguía yo y no me acuerdo quien seguía pido
la palabra pero entonces por qué no pidieron el punto
de varios antes, pero es válido presidente lo que yo
le pido es suficiente ilustración de este tema es así
tiene el informe , retomamos el informe de
infraestructura estaba ayer hablando … El concejal
Antonio ya había terminado seguía no yo no he
hablado, entonces continuamos con el orden del día
entonces vamos a los himnos y hay si retornamos con
el concejal Antonio para el informe para contar con
el informe le parece iba hablando el concejal Antonio
y Luisa listo ha no perdón Antonio ya había terminado
luego a <luisa y luego el concejal Danovis…
Presidente es para solicitarle respetuosamente
apertura de sesión informal porque hay algunos
ciudadanos que quieren intervenir…claro que sí pero
entonces vamos a continuar con el orden del día
señora secretaria.

SECRETARIA Orden del día tercer punto himno de la
ciudad de Bucaramanga

………música….

……….HIMNO
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PRESIDENTE Continuamos señora secretaria por favor

SECRETARIA cuarto punto del orden del día
continuación con el informe de gestión de enero a
diciembre del año 2021 de secretaria de
infraestructura a cargo del arquitecto Iván José
Vargas Cárdenas y alumbrado público a cargo del
ingeniero Nicolás Cobos Porras presidente concejal
Nelson Mantilla presente en la plenaria presencial
gracias

PRESIDENTE se registra la presencia del concejal
Nelson Mantilla entonces estábamos ayer en la
intervenciones de los concejales tienen la palabra la
concejal Luisa Ballesteros seguidamente el concejal
Fabian Oviedo procesa Luisa por favor.

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA BALLESTEROS Gracias
presidente por el uso de la palabra ingeniero José
Luis por favor si me permite el apoyo audiovisual….
Listo bueno señor secretario en el contrato 104 que
hoy nos presenta en su informe el cual dice en su
línea mejoramiento de las instalaciones del instituto
tecnológico Dámaso Zapata fase uno al municipio de
Bucaramanga tuvo inicialmente un presupuesto para
esta ejecución de diez mil ciento setenta y un
millones cuatrocientos cuarenta y tres mil cero
noventa y nueve pesos luego se realizó una adición de
dos mil cuatros ciento siete millones cuatros cientos
treinta y dos mil cuatrocientos veinticuatro pesos
que esto equivale a un incremento del veinte por
ciento he esto lo vemos este documento lo hemos
registrado con su firma pero no le vemos la fecha en
la cual se hizo esta adicción, este contrato
inicialmente tenía un plazo de siete meses es decir
que se tenía que entregar el pasado 27 de enero del
año 2022 pero a pesar de haberse realizado una
adición presupuestal unos días anteriores que como ya
mencione no tenían fecha pero si tenían su firma e
deduciendo más o menos que esto fue entre el 15 y el
17 de enero he esta fecha se deduce viendo el
certificado de disponibilidad presupuestal el
registro presupuestal a pesar que allí no se adiciono
tiempo el 26 de enero un día antes de terminar este
contrato se tuvo una primera edición de 15 días pero
he no solamente se tuvo esta edición sino que a
prontos días de tenerse que haber entregado esta obra
se tuvo un adicional más por tres meses y medio para
tener una nueva fecha del 27 de mayo del 2022 eso lo
vemos aquí reflejado en los documentos que tenemos en
la diapositiva, siguiente por favor ingeniero, en
este documento que ustedes ven compañeros y las
personas que nos están viendo el día de hoy podemos
ver que este el documento por el cual se justifica
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esta adición esta prórroga por más de tres meses y
medio que dice que se basa en la esencia del tipo de
contrato pero secretario realmente esto no tiene
sentido este tipo de contrato no es una novedad para
el contratista desde los mismo estudio previos esto
quedo contemplado entonces no es una causal no es un
motivo suficiente para justificar el incumplimiento,
y que a la fecha de radicación del informe suyo
solamente se tenía una ejecución del 45 por ciento a
pesar de todas las adiciones que se han tenido no
solo presupuestales como lo nombre sino también de
tiempo siguiente diapositiva por favor José Luis
….también debo agregar que en el informe de gestión
no se releja una información real lo digo porque en
el informe que usted nos muestra hoy no se registran
en los cuadros las adiciones que se le tuvo las dos
adiciones no lo vemos en el informe esto fue un
estudio previo que se hace antes del informe que
usted nos está presentando el día de hoy entonces
también quiero solicitarle secretario que por favor
los informes sean lo más actualizado y lo más
verídico con respecto a lo que está sucediendo en la
ciudad; siguiente diapositiva por favor, además
secretario de los contratos que usted nos relaciona
en el informe de gestión quise hacer un análisis en
general y realmente la ejecución de estos contratos y
las prórrogas que de esos contratos que hemos tenido
he en su mayoría no se han cumplido casi el cien por
ciento de los contratos han tenido prorrogas ya sean
de tiempo o adicionales de presupuesto entonces este
resultado es vergonzoso y quisiera preguntarle con
mucho respeto secretario de infraestructura que con
esos resultados lo que podemos notar lo que podemos
ver y o un ciudadano normal un ciudadano de a pie lo
que pueden deducir o lo que puede connotar es que
desafortunadamente la administración está trabajando
para los contratistas y me disculpan la palabra que
debo utilizar pero lo pueden decir que son alcahuetas
con los contratistas porque ustedes como
administración o los supervisores o también los
interventores la obligación que tiene es hacer que
los contratista cumplan en los tiempos que se tiene
estipulados y por eso tienen unos estudios previos;
aquí en esta diapositiva estamos mostrando todos los
contratos o algunos de los contratos que en su
informe están y que usted sabe muy bien que que lo
que estoy diciendo es completamente lo completamente
cierto también quería comentarles a ustedes los
compañeros que me están colocando mucha atención
porque afortunadamente yo los escucho muy atentamente
a todos porque de eso se trata un debate de nutrirlo
el año pasado presente un acuerdo que yo sé que
ustedes recuerdan muy bien secretario el proyecto de
acuerdo 012 del 2020 y en su objeto tenía por el cual



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 17

de 73

se incluye el conteo regresivo de vallas informativas
de ejecución de obras públicas en la ciudad de
Bucaramanga y se dictan otras disposiciones en pocas
palabra en palabra resumidas lo que quería este
proyecto de acuerdo era que la comunidad estuviera al
tanto de lo que pasa de lo que se ejecuta de la
administración nosotros tenemos que tener un lenguaje
ordinario cotidiano para la ciudadanía para que nos
entiendan en que van y en que no van y que
simplemente no vean obras que inician el primer año
del periodo y van en el cuarto y no se han terminado
esta esta vaya es una comunicación transparente entre
la administración los contratistas para la ciudad que
finalmente son los van a disfrutar de las obras
finalmente ingeniero José Luis quiero mostrarles las
fotografías la evidencia fotografía del contrato del
tecnológico un contrato que tiene un rubro bastante
interesante en presupuesto estas estas fotografías
las tome antes de venir a la plenaria ya pasadas casi
las nueve de la mañana y como ustedes se observan aún
no se había iniciado obviamente pues yo no soy
interventora ni mucho menos supervisora pero si soy
una ciudadana que simplemente a ojo veo que tiene que
entregar el 27 de mayo han tenido muchísimo tiempo y
en el informe nos dicen que la ejecución van del 45
por ciento entonces realmente esto es una observación
para usted secretario que realmente le ponga el ojo a
los contratistas y que por favor tenga mano dura para
que los contratistas puedan entregar las obras que en
el tiempo que es porque para eso existe un estudio
previo donde justifica cuanto va a ser el tiempo de
ejecución y cuánto va a ser el presupuesto de
ejecución; ya otro tema que quería mencionar es esta
noticia del profesor de la UDES que murió dice en la
noticia que fue a causa de este hueco que esta la vía
de café Madrid el compañero Nelson Mantilla también
hiso su intervención con respeto a esto porque es una
preocupación y se vuelve una preocupación mayor aun
cuando tenemos víctimas no solamente de la
delincuencia hemos tenido victimas sino ahora por
parte de los huecos entonces es para que por favor
secretario revisemos la malla vial y se pueda dar una
solución contundente al menos a los huecos más
peligrosos que tiene la ciudad para los motociclistas
muchas gracias por el uso de la palabra.

PRESIDENTE A usted concejal Silvia tiene la palabra
el concejal Fabián Oviedo seguidamente el concejal
Rangel Jorge gracias señor, perdón gracias a usted
concejal Luisa) excúseme la confundí concejal Fabián

INTERVENCION DEL H.C. FABIAN OVIEDO Gracias señor
presidente bueno pues quería intervenir en este
debate de infraestructura con varios aspectos primero
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he arquitecto Iván resaltar que la pluralidad
oferente haya sido mayor en cada uno de los proyectos
que se están desarrollando en la secretaria de
infraestructura hemos hecho un estudio juicioso junto
con mi equipo de trabajo y vemos que el tema de
transparencia en la ciudad es garantía para los
ciudadanos eso al final hace ampliar la confianza de
los ciudadanos inclusive al buen comportamiento del
pago de sus impuestos fíjese que cuando hacemos el
comparativo con la secretaria de hacienda y vemos el
comportamiento que han tenido en el recaudo de los
ciudadanos es inclusive a un mayor mejor se están
comportando los ciudadanos en el pago esto quiere
decir hay una confianza por el gobierno y sobre todo
en la inversión que es más significativa en este
gobierno que se está haciendo a través de la
infraestructura desde luego si el tema es hablar de
huecos siempre vamos a encontrar que por más
inversión que se haga en esta materia vamos a tener
muchos huecos lamentable obviamente lo del accidente
que acaba de decir la concejal Luisa de un ciudadano
que se accidenta por culpa de un hueco pero aquí hay
que salirle se accidento y murió en paz descanse y
muy desafortunado la noticia desde luego para esta
corporación y para la ciudad que una persona por
culpa de un hueco haya perdido su vida pero nosotros
por ese accidente no podemos juzgar la gestión del
secretario de infraestructura por una sencilla razón
tapar los huecos de la ciudad de Bucaramanga está en
un presupuesto aproximado a un billón de pesos la
totalidad de los huecos y los arreglos que requiere
la malla vial en esa materia lo cual quiere decir que
no existen los recursos suficientes para taparlos
entonces aquí nace una pregunta como usted arquitecto
Iván ha hecho en su ejercicio de secretario de
infraestructura para identificar y hacer la inversión
que aquí hemos aprobado en el concejo de Bucaramanga
en lo que lleva usted invertido de la malla vial de
Bucaramanga como usted identifica los huecos y que
prioridad le dio en los huecos que selecciono para
que se taparan en la malla vial e.. a cuanto ha
ascendido la cifra hoy que haya ejecutado en esta
materia de la malla vial y cuál es la proyección
también para saber al final del gobierno con cuanto
nos vamos a comprometer en tapar pero lo más
importante es que por prioridad usted los pueda
asignar no sé si usted lo está asignando por el
diámetro no se lo está asignando por el tráfico no se
cuál es su criterio de asignación para tapar esos
huecos que son importante que no lo deje saber que
nos deje saber porque pues no vamos a encontrar un
secretario de infraestructura que logre tapar los
huecos porque es que eso no es de gestión eso de
plata eso es plata y vale un billón de pesos tener la



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 19

de 73

malla vial al cien por ciento ejecutadas entonces
donde está la plata si aquí cada vez que bajan un
proyecto para aprobarle recursos a la administración
como dice la concejal Marina uno tiene que decirlo
hay ocho concejales que no votan eso que tal donde
fueran la mayoría no había ni un recurso hoy le
debemos que decir a los bumangueses por ejemplo mi
tarea como concejal y lo dije en campaña en cuanto lo
que fue que se construyera la unidad de bienestar
animal hoy puede decir es he cumplido ciudad con mi
tarea y aquí existieron ocho concejales que no
votaron el proyecto donde iban los recursos para
construir la unidad de bienestar animal y eso no lo
contaron y eso no lo contaron y ahí el concejal
Danovis y me parece terrible se ríe ojala se riera
así en las cámaras eso no lo cuentan pero si cuando
salieron a tergiversar una información totalmente
falsa de un acuerdo que ya existía salieron a decir
que nosotros estábamos en contra de los animales
cuando era un acuerdo que existía en la misma y en el
mismo debate en el mismo desarrollo la misma
secretaria del interior dijo es q ese acuerdo ya
existe y esa mesa ya se estaban desarrollando la cual
hemos participado y he visto que también ha
participado el concejal Danovis ..Otro punto que
también hay que decirlo porque en eso estoy de
acuerdo con la concejal Marina no tiene que salir a
contar la verdad en dos minutos presidente en lo que
no estoy de acuerdo es en salir a los ataques
dirigirlos personalmente con cosas que nada que
tengan que ver con el debate político tres mil
millones de pesos para la maquinaria amarilla para la
gente del campo de las veredas de los corregimientos
ocho concejales vuelven y le dicen no y le dicen no
porque no aprobaron los recursos con los que se
compraron esa maquinaria amarilla y si eso es estar
amangualado con una administración logra con un
proyecto de acuerdo que se construye la unidad de
bienestar animal que se le meta la inversión a la
maquinaria amarilla que tanto piden los sectores
rurales que se le meta plata a la infraestructura de
educación como la inversión del tecnológico que se
hagan grandes obras de desarrollo para la ciudad de
Bucaramanga si eso es estar amangualado yo estoy
amangualado porque yo quiero ver la unidad de
bienestar animal funcionando sueño viendo las vías de
la gente del campo en óptimas condiciones que quieran
una retroexcavadora y les llegue en cinco minutos
porque se han quejado toda la vida llevan 20 años
diciendo la gente cuando uno va al campo lo primero
que le dicen las vías no están concejal no han dejado
abandonados cuando llueve esa pobre gente no tiene
como tener acceso a cada de sus territorios, entonces
nosotros tenemos que decirle la verdad hoy la obras
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que se están haciendo en Bucaramanga hoy las obras
que se están haciendo en Bucaramanga es gracia a once
concejales que le han dicho sin miedo a la ciudad de
Bucaramanga si queremos más recursos para Bucaramanga
si queremos más recursos para Bucaramanga y hoy
Bucaramanga tiene que saber que encabeza y usted
arquitecto Iván hay la ejecución de trescientos
cincuenta mil millones de pesos o cercado a esa cifra
para invertir en parque en educación en
infraestructura en malla vial en la unidad de
bienestar animal en la maquinaria amarilla para los
campos cosa totalmente valida y aceptable y sabe
porque es válida y aceptable porque es una
contratación que se está haciendo de manera
transparente con pluralidad oferente y eso yo tengo
que resaltarlo porque aquí el decir es que no se
tiene que resaltar nada entonces porque un cajero
bote plata porque lo felicitamos pero es que han
pasado secretarios miles por Bucaramanga y se han
robado todo hoy la prioridad oferente primordial para
la ciudad de Bucaramanga y que bueno que usted está
pasando y se mantenga porque esa historia como se los
he dicho aquí y mil veces nos dimos la pelea con el
ingeniero Rodolfo Hernández para que esa historia se
partiera en dos Bucaramanga antes de Rodolfo y
Bucaramanga después de Rodolfo muchas gracias señor
presidente.

PRESIDENTE a usted concejal Fabian Oviedo tiene la
palabra el concejal Jorge Rangel, concejal Jorge
Rangel tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C. JORGE RANGEL muchas gracias
presidente un saludo especial a mis compañeros a las
personas que están de manera presencial a la policía
nacional que nos acompaña yo quiero empezar mi
intervención arquitecto ingeniero Nicolás con algo
que quedo volando el día de ayer en el debate y que
muchos concejales estábamos tocando y es el tema del
respeto frente a la corporación y frente a mis
compañeros yo con Nicolás nunca he tratado he no
hemos tenido ninguna conversación nunca ha sido
irrespetuoso conmigo pero el concejal Ávila y las
honorables concejales y también Toño de la liga
manifiestan una preocupación que paso y yo como
compañeros de ellos sea mayoría o minoría a mí eso me
da igual el tema es el respeto al compañero y la
cooperación entonces yo si quiero que aclare ese tema
me uno a la petición que hizo creo que fue el
concejal Chumi que se disculpara o que se aclare lo
que paso porque aquí digamos que tenemos un propósito
por ciudad y esos malos comentarios hayan pasado o no
hay que aclararlos por el bien de esta institución y
que todo influya en aras de la comunidad entonces yo
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sigo como ese respeto y esa aclaración doctor Iván
también sigamos siguiendo en parte línea que dijo el
concejal Fabián Oviedo yo tengo que resaltarle su
compromiso en todo lo que es pluralidad de oferente
es algo que en Bucaramanga no se había visto y cuando
llego Rodolfo Hernández empezó esa pluralidad y las
cosas hay que decirlas y felicitar cuando toca usted
en este gobierno lo sigue haciendo incluso casi que
doblando esas cifras que se mantenían antes y eso es
algo que hay que destacar y lo felicito en eso pero
hay un tema que le corresponde a usted y que nos
tiene preocupados incluso felicito yo no se quien
hizo lo mostro la liga pero no se quienes exactamente
estén haciendo digamos esa investigación frente a lo
que es el alumbrado público y algo que según lo que
ustedes muestran compañeros de la liga yo creo que es
un llamado que los 19 tenemos que sumarnos por mi
parte yo acompaño ese debate de control político a
todo lo que ustedes expusieron porque es imposible
creer que siete que de nueve creo que son nueve
contratos en total siete los tiene la misma empresa y
sumas que llegan hasta los noventa mil millones de
pesos algo que tiene que llamar la atención a esa
corporación y de verdad los felicito y de eso se
trata esta corporación que si liga conservador verdes
y demás sacan algo que de verdad con pruebas y
argumentos merecen la mirada de esta corporación
tenemos que unirnos y en eso se une Jorge Rangel que
represento al glorioso partido conservador espero que
se agende de manera rápida este debate que creo que
es importante y obviamente las verdades vendrán a luz
y si alumbrado no tiene nada que esconder pues
simplemente llega al debate y contesta un tema
importante es el tema de los huecos y lo toco el
concejal Oviedo yo no soy una persona de entrar en
peleas como ustedes lo han visto yo siento la
tranquilidad de que en tema huecos cuando me ha
tocado hacer algo por los huecos de esta ciudad lo he
votado de manera positiva y puedo llegar a los
barrios a decir que yo vote positivo para el tema de
arreglo de vías quien no o si por sus razones eso le
compete a cada quien y no voy a entrar en esos
rifirrafes pero si quiero tener esa claridad y
sumarme a lo que hacen los demás concejales es que a
pesar de las inversiones que se han hecho que han
sido altas hay una gran preocupación en todo lo que
es hueco incluso la honorable concejal Luisa muestra
un suceso muy lamentable que no puede pasar en una
ciudad como lo es Bucaramanga con el desarrollo que
tiene y que es un llamado que se ha hecho desde
nuestra administración de las pasadas y que es algo
difícil de lograr por el tema de los recursos y eso
lo sabemos acá ingeniero pero usted es un hombre muy
capaz y yo sé que puede tener digamos que mil maneras
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para resolver como lo hizo con diferentes barrios
ahorrando todos esos diferentes cuadrillas que creo
que usted llamo para repartir esos recursos de una
manera más equitativa y lograr impactar más que eso
es lo que pedimos acá en el concejo de la ciudad y
acá aprovechando un tema importe que quiero felicitar
al honorable concejal Luis Ávila y que esta acá el
veedor Fernando que ha acompañado este tema incluso
hemos jugado squash y todo yo quiero que quede en
acta porque usted menciona que ya con findeter el
tema del squash ya se hizo ya se firmó ya tengo
entendido que están los recursos por parte del
gobierno nacional para el tema de squash entonces lo
que yo quiero que quede en acta ingeniero es esa
trazabilidad usted firmó tal día entonces en tal
fecha se va a empezar la construcción donde va a
quedar y demás para que todos acá digamos que
apoyamos el deporte estemos pendiente para estar
encima de usted en el buen sentido de la palabra de
hacerle ese control y que eso se cumpla que en eso el
concejal Ávila lo empezamos hacer incluso el concejal
Reyes que en su deporte no es el squash concejal
pero estuvo acompañándonos y jugamos y el concejal
Ávila digamos que lidero eso y que bueno que se haga
y que bueno que se haga gestión por parte del
gobierno nacional porque creo que es la primera vez
que escucho por parte de deporte porque por parte del
ministerio no había visto un minuto presidente ya
acabo por parte del deporte por medio del gobierno
nacional creo que es la primera inversión que se hace
en Bucaramanga en este gobierno que no hay recursos y
que estamos en una recesión entonces todo lo que
venga del gobierno nacional es bienvenido y los
felicito digamos por esa gestión simplemente pido es
fechas para que también se haga, otro tema
importantes es que cuando se tengan las canchas que
queden bonitas y todo como se va a operar es algo que
también decía el veedor tiene también razón ósea que
no se a quién veremos que se tenga claro que la liga
tenga representación bueno todo lo que necesite yo sé
que acá los concejales en el deporte y todo ese tema
se va a lograr y por último la unidad de bienestar
animal quiero felicitarlo porque me apasionan los
animales y hechos cosas de verdad por lo animales no
posee en campañas por animales sino yo trabajo y
trabajo por el tema animalista es algo que se ha
movido de manera rápida en su oficina que la última
que vez pregunte que fue hace un mes va en el 70 por
ciento supongo yo que hoy ya avanzo y es algo que
digamos que lo resalto y que bueno que por parte de
su secretaria el tema animalista también este
presente porque si sé que venían obras de antes
digamos ya aprobadas pero que esta administración y
en su secretaria le dieron prioridad a esa unidad de
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bienestar animal y eso es algo que también resalto
muchas gracias por el uso de la palabra presidente
recordándole por fa que el control político y el
alumbrado público se tiene que hacer de manera
urgente gracias.

PRESEIDENTE a usted concejal Jorge Rangel, Concejal
Cristian tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL H.C. CRISTIAN REYES, gracias
presidente yo voy a iniciar con lo que termino mi
compañero Rangel en el sentido del debate de control
político y alumbrado Público definitivamente uno
cuando llama o cuando le escribe al ingeniero
vincularse muy diligente y acude a las peticiones de
la ciudad a eso es que uno llama como concejal a
decirle que en tal barrio las iluminarias no están
funcionando en tal barrio hay ciertas deficiencias en
tal barrio yo creo que no lo he llamado absolutamente
para nada más ni para mi casa poner un buni un beat
un bombillo ni para mi cuadra lo llamo para sectores
o le escribo para sectores donde nosotros tenemos
representación y donde la ciudadanía nos dice cuáles
son las falencias Ingeniero Arquitecto Iván yo creo
que ya es justo ese debate de control político y
presidente de alumbrado público llevamos dos años
hablando de alumbrado público y el sentir de la
ciudad es que las iluminarias no tiene la potencia
suficiente para cumplir la función que las mismas
tienen, que la ciudad está a oscuras ustedes pueden
hacer los esfuerzos correspondiente yo sé que tiene
un equipo que trabajan casi las 24 horas pero hay que
revisar ese contrato yo quisiera en ese debate de
control político que revisemos la ejecución cual fue
el acta de liquidación cuantas se cambiaron cuantas
toca seguir cambiando cuantas están en garantía
porque hay que pedir tanta garantía cual es la
calidad de estos elementos que nos suministraban en
esos contratos si es que el contratista fallo pues
hay unas pólizas de cumplimiento si es que fallamos
la administración pues revisemos en que estamos
fallando pero la ciudad tiene un problema serio
compañeros y lo está pidiendo a gritos de seguridad
y uno de los factores de inseguridad se llama la
falta de iluminación en muchos sectores de
Bucaramanga en los barrios de Bucaramanga estamos en
las tinieblas y eso lo siente Bucaramanga y se
aprovechan los ladrones de ese tema eso es lo que hay
que fortalecer y yo he escuchado al alcalde
pidiéndolo también, esa es la precepción y más que
percepción es la realidad de Bucaramanga con el tema
de alumbrado público yo sé que ustedes han hecho los
procesos con la pluralidad con los 80 los 90 oferente
que eso es valioso y que se lo exaltamos al ingeniero
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Rodolfo claro que si cambio muchas cosas en
Bucaramanga hay que reconocerlo como hubo cosas que
no me parecen como el tema de la infraestructura que
también lo voy hablar arquitecto si vamos hacer 15
km más de infraestructura vial o para ciclo rutas
como lo vamos hacer como lo vamos a planificar cual
va hacer el impacto ambiental hoy estamos viendo
compañeros el impacto ambiental de una
infraestructural mal diseñada mal diseñada porque por
los perfiles viales tan grueso que hicieron por los
sectores que acoplaron tener un trancón de una hora
cuando antes era de 20 minutos de media hora pues
produce más gases contaminantes así de sencillo y lo
que tratamos fue de hacer una cultura nadie está en
contra de los mecanismos alternativos amigables
ambientalmente de movilidad hay que hacerlos pero hay
que planificarlos bien hay que hacer la cultura
primero desde la casa desde los niños desde los
colegios para que la utilicen hay que sancionar a
todos los motociclistas que la están utilizando y que
se parquean hay y obstruyen la utilización de los
mismos yo sé que eso a futuro va ser las patinetas
eléctricas en las que anda Danovis de vez en cuando
yo sé que ese va hacer el futuro y van hacer la
ciclas pero tenemos si a veces anda natural no se no
me metan en ese problema pero tenemos tenemos que
diseñar una ciudad a futuro con buena inversión que
no se pierda la plática quince mil millones de pesos
a esa infraestructura queremos una Barcelona pero
una Barcelona en Bucaramanga con las necesidades de
Bucaramanga no con las necesidades de los europeos
las construcciones los parques Arquitecto hay demoras
lo dice la ciudad no, no lo estamos inventando
ustedes se han dado cuenta tenemos que estar el
interventor encima de esos contratistas porque esas
demoras tanto en el tema del colegio el tecnológico
cuales son y esa pregunta quiero que me la responda
cuales son las medidas de seguridad para que no
vayamos a tener un problema de la construcción con un
menor, si están todas las medidas de seguridad
cuidamos vamos a tener u hecho que lamentar de aquí a
mañana compañeros veamos que dentro la ejecución de
ese contrato pueda existir un accidente eso me
pregunto a infraestructura cual va hacer el plan
plurianual yo sé cuál va hacer la inversión para este
año y medio prácticamente que queda vienen dos leyes
de garantías el año entrante no podemos hacer
vigencias futuras hay que planificar bien la
inversión y los barrios de Bucaramanga arquitecto y
con todo respeto se lo digo no podemos ir a los
barrios de la ciudad un minuto para terminar
presidente no podemos ir a los barrios de la ciudad
escuchar las necesidades y no hacer nada queda mal
usted quedo mal yo como concejal y queda mal el
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alcalde y la administración porque, porque hemos
hecho muchas visitas a barrios de Bucaramanga hemos
mirado las necesidades que el parque la escuela el
salón comunal y les decimos si vamos a revisar va
para el taller de arquitectura el que el taller de
arquitectura diseña, diseña y diseña pero se ejecuta
es mi pregunta entonces hay que decirle a la ciudad y
a los bumangueses y a los barrios que se puede y que
no se puede hacer definitivamente cuales van hacer
las obras y eso tiene que esta clarito por las redes
sociales de la alcaldía por nosotros también los
concejales tener claro para no estar prometiendo
vainas que no se pueden hacer y tomándole el pelo a
la gente esa es mi invitación arquitecto hagamos ese
debate de control político como presidente de
alumbrado ya es justo y necesario desde el
contratista reconozco y felicito a la concejal Luisa
por ese ejercicio que hace de mirar los contratos de
mirar los contratistas de mirar cómo se ejecuta la
plata esa es nuestra labor constructiva que estamos
hablando y por ultimo si soy de las mayorías soy de
las mayorías que aprobamos esa inversión de los
ochocientos millones para el centro de bienestar
animal soy de la mayorías para probar el descuento
del veinte por ciento a los que se le incremento el
impuesto predial por la actualización catastral soy
de las mayorías para gestionar la cancha de squash
que la hizo el ministro de mi partido cambio radical
y que se traen esos recursos para Bucaramanga eso hay
que contárselo también lo que hace la partido cambio
radical en cabeza del ministro que va a girar los
recurso para la cancha de squash soy de la mayorías
para aprobar la maquinaria amarilla como lo dijo mi
compañero Fabián Oviedo hay si soy de las mayorías
temas constructivos para Bucaramanga soy de las
mayorías como lo hicimos con el concejal Chumi
Castañeda para probar la inversión de los semáforos
que hoy, hoy están arreglándolos los semáforos de la
27 concejal Danovis por favor toda la campaña para
que cuidemos estos bienes públicos que si a las
manifestaciones sociales son necesarias pero que no
nos destruyan valen tres mil millones de pesos usted
vio la inversión de los semáforos de la 27 con UIS y
pronto llegaran los llamados calles de la muerte o
los puntos 35 con 24 si soy de la mayoría para probar
eso muchas gracias presidente.

PRESIDENTE a usted concejal Cristian vamos a darle la
palabra al Arquitecto Iván al ingeniero Nicolás para
que respondan acá no tengo ha no perdón excúseme
falta sesión informal concejal Tito va pedir la
palabra, tiene la palabra el concejal Tito Rangel.
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INTERVENCION DEL H.C. TITO RANGEL Gracias presidente
buenos días secretario Nicolás bienvenidos secretario
Iván ha quiero referirme secretario a tres puntos
importantes el primero tiene que ver con el contrato
331 el objeto es realizar la revisión y actualización
de los estudios y diseños para la construcción de la
solución vial calle 53 54 tengo una inquietud con ese
proyecto con ese contrato son dos mil ochocientos
sesenta y cinco millones de pesos para la vigencia
del 2021 816 se aprobó mediante vigencia futuras por
el acuerdo 035 el día 15 de diciembre se hace un
primer desembolso de 25 por ciento del total del
contrato a la Universidad Industrial de Santander
estamos de acuerdo secretario se hizo un primer
desembolso pero a la fecha ese contrato está
suspendido no ok quiero dar hacer la pregunta para
hacer claridad frente al tema porque en el informe no
pudimos con el equipo encontrar claridad o digamos
nos quedó la inquietud si se hizo un avance de esa
vigencia futuras para ser el primer desembolso la
universidad o el equipo entran en vacaciones para
luego iniciar quiero saber cuándo se retomó ese
proceso he de la o del contrato o del inicio
nuevamente en esta vigencia secretario cuando se
retomó este año la actividad del ejercicio del
contrato cero perdón 331 esa es la primera pregunta
segundo tema con respeto al tema de mejoramiento de
parque y zonas verdes hace unos meses tuvimos en el
barrio Girardot un incidente de un árbol que cayo
murieron dos personas en el norte hubo otro accidente
y en la actualidad estamos viendo que las zonas
verdes de la ciudad arquitecto están totalmente
descuidadas los parques están abandonados las zonas
verdes ya no son como en algún momento iniciando esta
administración estuvieron yo quiero preguntar qué
pasa con esa administración de las zonas verdes de la
ciudad porque es secretario porque somos la ciudad
bonita somos la ciudad de la parques creo que
Bucaramanga merece no solamente hacer nuevos parques
Bucaramanga merece tener una administración de las
zonas verdes como lo hemos dicho en varias ocasiones
de lujo por el ejemplo el contrato 247 dice que es
actividades de poda para el despeje de luminarias y
redes que interfieren con el alumbrado público tala
de árboles y manejo integrar del componente arbóreo
del espacio público por el valor de 872 millones de
pesos inicio 11 de octubre del 2021 y termina el 25
de abril del 2022 cuando se va retomar como se va a
retomar este contrato que ya está próximo a terminar
y que avances tenemos no por ejemplo sitios
intervenidos comuna uno y la comuna 17 tres
corregimientos pero Bucaramanga necesita una
presencia muy fuerte ahora en la áreas verdes
nosotros en el año 2020 aprobamos un acuerdo que fui
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el coautor y el autor de sobre el censo arbóreo del
municipio de Bucaramanga y tengo la inquietud acerca
de que como se va activar este año esta
administración de las zonas verdes es bueno que hoy
la ciudad pueda conocer en este debate acerca del
este tema y el tercer punto tiene que ver con la tele
gestión del alumbrado público yo estuve con los dos
compañeros el día que fuimos a revisar las pantallas
apagadas y el proyecto o el objeto del proyecto dice
que es la adquisición o suministro de implementación
y puesta en funcionamiento no quiero redundar en el
tema pero pues tengo que hacer énfasis secretario
porque yo estuve ese día en la oficina donde las
pantallas están apagadas y no se ve el funcionamiento
que bueno hoy necesitamos que la ciudad sepa cómo se
está administrando esa primera fase que tiene que ver
no solo con la adquisición y la implementación y lo
segundo algunos comentarios de veedor de la ciudad
que dicen que muy posiblemente la tecnología no va a
tener funcionalidad y que no hay problemas técnicos
que está pasando en la parte técnica con la
funcionalidad de las pantallas ingeniero o arquitecto
para que hoy sepamos finalmente si eso está
funcionando y cuando va a comenzar a funcionar y el
último punto tiene que ver con el informe jurídico
hay algunos temas aquí ha activos por ejemplo
acciones de tutela la primera tiene que ver con
suspensión de la obra una intervención del parque la
concordia como va ese fallo como va ese tema como va
a quedar el municipio frente a esa situación y el
otro por mencionar dos que nos llamaron la atención
obras de alcantarillado de propiedad de EMPAS ese del
20 de diciembre del 2021 son mejor cuatro preguntar
secretario para que por favor nos regale claridad
muchas gracias presidente…

PRESIDENTE a usted concejal Tito tiene la palabra el
concejal Danovis.

INTERVENCION DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO Gracias
presidente por el uso de la palabra bueno voy a
referirme a varios temas que son temas que es la
comunidad que nos informa nos escribe nos dice a
diario y yo creo que hay que prestarle atención ya
hemos tenido al arquitecto Iván en varias sesiones
aquí de estas plenarias de concejo de Bucaramanga
hemos hablando acerca de todo lo que pasa en materia
de lo que se considera que es Bucaramanga y siempre
siempre pues hablamos Bucaramanga era conocida porque
muchos jóvenes y muchos ciudadanos ya no lo
consideran como la ciudad de los parques hace unos
meses arquitecto Ivan estuvimos aquí hablando el tema
de los parques que se están arreglando en esto
momentos donde habían unas fechas de terminación de
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obras unos carteles en los parques de cuatro meses
cinco meses seis meses pero hoy estamos en el mes de
marzo del año 2022 y eso todavía no es una realidad
faltaron al principio de la planeación para terminar
y ejecutar estas obras vemos los avances en 40, 19 ,
70 , 49 dos por ciento del avance de las diferentes
obras que se están realizando en estos parques y yo
quiere preguntarle a que se debe tanta demora en la
entrega de estas obras que fue lo que fallo
arquitecto Iván porque se están demorando tanto e
obras que supuestamente eran de cuatro meses cinco
meses no tanto tiempo pero vamos a completar ya si
seguimos así vamos a llegar al año y no se ha
terminado los parques yo vi un video del alcalde Juan
Carlos Cárdenas en un parque con su merced de donde
hacía referencia a todas esas demoras quisiera
pregúntale cual va hacer la fecha de entrega de todos
los parques que se comprometieron hacer desde el año
pasado y al sol de hoy no están construidos o
terminados y creo yo que es el principal llamado de
los ciudadanos porque me dicen Danovis los parques no
podemos ir Danovis los parques el alumbrado público
todavía no está funcionando y hay entramos al segundo
tema alumbrado público en la ciudad ingeniero uno de
los sectores que más sufre en mi sector de la carrera
27 con 14 con 15,16,17,18 y 20 este sector yo sé que
hay un problema hay en el mesón de los búcaros pero
constantemente se apagan la farolas y duran 5 o 6
días luego vuelven a encenderlos y luego nuevamente
se vuelven apagar no sé si hay un problema en el
cableado que comunica todo ese sector de la carrera
27 porque siempre se vuelve oscura y todos sabemos
que ahí es donde el índice de delincuencia y robos
sigue creciendo y la gente pues me comunica eso
también que por favor el alumbrado público en las
diferentes puntos de la ciudad que me gustaría pues
tener su número ingeniero pues no lo tengo pues para
comunicarle cada mensaje ciudadano que me haga llegar
referente al alumbrado público las farolas que no
alumbran bien pues poderlos referir a un numero de
contacto yo poder comunicarnos esto en materia pues
contractual y que los ciudadanos siguen, siguen
hablando al respecto también pues genera mucha
preocupación los procesos de la bolsa, bolsa
mercantil de Colombia contratos para muy muy
importantes y grandes estamos hablando de casi como
decía el concejal Rangel de noventa y un mil ciento
treinta y nueve miles de pesos noventa y dos mil
millones de pesos perdón y esto es algo que nos debe
preocupar a todos en que se van a gastar o de qué
manera van a tener una trasparencia estos contratos
son contratos muy grandes y que bueno el alcalde se
comprometió a una política pública clara de decirle
múltiples oferentes muchos oferentes pero para los
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contratos pequeños he visto eso pero para esos
contratos de miles de millones no se está realizando
acabo no podemos realizar o vigilar adecuadamente
esta adquisición de los diferentes por ejemplo dice
este contrato desarrollar la primera fase para la
adquisición suministro implementación y puesta en
funcionamientos de puntos de gestión inteligente y
medidas para la red de alumbrado público del
municipio de Bucaramanga catorce mil millones de
pesos de la secretaria de infraestructura es el
responsable de esto su merced como va este contrato
por favor hemos escuchado mucho ruido de parte de
ciudadanos preocupados en que se van a invertir los
recursos entonces necesitamos garantías en estos
procesos para que se ejecuten de la mejor manera
gracias presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE Gracias concejal Danovis tiene la palabra
el concejal Felipe.

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ja jajá
gracias presidente bueno pero tiene derecho a
disposición del nombre prefiero que el concejal-
presidente me llame Carlos Parra como mi nombre dice
señor Carlos parra bueno el entrenar del búcaros como
tantos yo me voy a referir a dos puntos en primer
lugar a los asuntos de alumbrado público y en segundo
lugar a las obras relacionadas con parques y en los
asuntos de alumbrado público también pues arranco a
tres puntos específicos al mecanismo de contratación
a los informes de la interventoría y digamos a todo
lo referido en el fondo de los informes de la
interventoría y algunas solicitudes relacionadas con
obras que se están adelantando, pero en cuanto el
mecanismo de contratación hay que decirlo concejal
Fabián y compañeros el concejo está en duda con la
ciudad porque si algo para algo puede servir el
concejo es para aportar a la verdad a esclarecer los
temas había un debate que era fundamental que
diéramos el año pasado sobre el mecanismo de
contratación si era adecuado o no hacerlo por bolsa
mercantil esa es una respuesta que no se le ha dado a
la ciudad que hizo un foro de expertos que yo no sé
qué pero el concejo no ha tenido ese debate y no lo
tuvo a pesar de dos proposiciones eso es grave porque
en este momento nosotros no tenemos zanjada de esa
discusión para algunos expertos incluso de
contratación es la panacea y para otros esta tiene
graves falencias en materia de acceso a la
información pública en mi caso comparto los
argumentos que dicen que a pesar que tienen algunas
ventajas no se configuraba el supuesto legal para
poder acceder a ese mecanismo de contratación porque
no estamos hablando de bienes de características
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técnica uniformes porque si incluían obligaciones
como diseño, pero eso no lo debatimos acá y entonces
como lo debatimos no tenemos la forma para poder
decir es o no es y por eso hoy incluso estamos en
deuda con la ciudad porque se siguen contratando por
meca por bolsa mercantil PAE vigilancia alumbrado
público pero tele gestión cual es la verdad del
asunto si el concejo en algo puede contribuir es
aclarar este asunto porque si no nos vamos a quedar
con verdades paralelas y algunas personas va a ser la
meca de la contratación y para algunas personas va
hacer como dice el concejal Nelson una porquería
entonces por favor concejo de Bucaramanga aportémosle
eso a la ciudad en primer lugar en segundo lugar
acaba de salir la noticia en caracol pues de algo que
ya todos sabemos la concejal Marina menciono ayer
pero que la, digamos se tiene que abordar también en
este debate que las explicaciones sobre el informe de
la interventoría y la suspensión y se tiene que
también abordar de manera técnica acá la razón por
la cual se contrató el software que se contrató y si
es un asunto muy técnico se nos tendrá que explicar
de la manera más pedagógica posible porque lo que es
distintos informes de expertos quiéralos o no nos
indican es que el sistema que se contrato es un
sistema obsoleto lo cual va hacer que el informe
perdón que el contrato sea casi de imposible
ejecución en contraste o en constatación de eso la
concejal Marina el concejal Antonio el concejal Tito
fueron a revisar y efectivamente encontraron lo que
los informes técnicos han indicado y es que no
funciona el sistema que es de característica seis LOW
vea pm no conozco digamos las características
técnicas pero lo que le pido director de la oficina
del alumbrado público es que comparemos los distintos
software y usted nos argumente porque ese es el
software idóneo pero también que le abramos la
oportunidad a la gente y expertos del mercado del
mundo del alumbrado público para que nos indiquen
porque eso no es el software idóneo porque eso es lo
que ellos indican tienen derecho a dar el debate acá
y la ciudad tiene derecho saber si contratamos el
software que era o el software que no era pero ese
debate lo tenemos que dar en tercer lugar tenemos
múltiples obras de alumbrado público pero nosotros
perdimos soberanía sobre distintas parte de nuestra
ciudad el ejemplo más claro el parque san pio la bici
rodada que nosotros hacemos los miércoles no salía
originalmente del parque de los niños tuvo que salir
del parque de los niños y dejo de salir del parque
san pio porque el parque san pio de noche perdió la
soberanía del estado es tierra de nadie porque claro
se están adelantando obras de intervención en
alumbrado público pero se puede poner un reflector
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por lo menos sobre el parque san pio es cuestión de
tiempo que pase un desastre como lo que paso en el
mesón de los búcaros es cuestión de tiempo y la
ciudad y la comuna doce y la gente de la comuna doce
lo venían advirtiendo hace meses nosotros radicamos
aquí otro debate pendiente sobre la comuna doce que
nos dice todos los días y hay un grupo bueno que
muchos están donde la gente insiste todos los días el
parque san pio está lleno de indigentes, dos minutos
más presidente, entonces tiene la palabra, es muy
puntual es por favor mientras ustedes adelantan esas
obras pongan elementos temporales de alumbrado
público bien sea un reflector varios reflectores sí
que lo que viene es muy bonito muy inteligente pero
nosotros no podemos perder lo que pasa en términos de
apropiación de espacio público es incluso después de
que vuelvan la luminarias la gente que ya se apropió
de ese espacio público no se va ir entonces va a
dejarlo de caminarlo la gente y entonces entramos en
un círculo vicioso de pérdida del espacio público que
aquí nos han hablado muchas veces de la teoría de las
ventanas rotas bueno entramos en la teoría de la
ventanas rotas en segundo lugar sobre los parques yo
entre y este momento me han prometido muchas veces
que van arreglar el mapa de obras pero yo entro al
mapa de obras y no esta no no encuentro las obra
públicas en el mapa de obras que listo ninguna
administración es buena o mala percea hay cosa buenas
una de las cosa buenas que trajo la administración
anterior fue múltiples instrumentos de visualización
de datos como el observatorio de seguridad o el mapa
de obras públicas y esta administración que se
suponía que era una continuación de lo bueno no
continuo con eso yo aquí entro al mapa de obras
públicas y no encuentro de la concordia no encuentro
el centro de bienestar animal era un instrumento con
el cual la ciudadanía puede ejercer veeduría y
nosotros podemos hacerlo pero sobre los parques tengo
una pregunta y es porque se priorizaron los
determinados parques cual fue el criterio técnico
para decir que el parque la concordia era una
prioridad por ejemplo porque con el concejal Antonio
estuvimos con la comunidad del barrio la concordia
con el concejal Tito la gente en el barrio nos decía
nuestro parque no era una urgencia inminente nosotros
tenemos múltiples urgencias en materia de andenes en
materia de la plaza en materia y ese mismo recurso
nos hubiéramos sido muchísimo mas valioso en otras
inversiones estratégicas yo no entiendo como se hizo
la priorización entendería por ejemplo si estuviera
organizada con documentos de medio plazo como el plan
integral zonal del norte del PIS pero estas
inversiones no responden al plan integral zonal del
norte no está georreferenciadas para sectores de
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inversión que necesitan inversión estratégica no
encuentro por ejemplo una relación entre el déficit
de espacio público cualitativo y estas inversiones yo
quisiera saber porque estas en específico y formular
una pregunta y es cuál es el rol de la priorización
política que ejercicio la alcaldía respecto del
concejo que si tiene mayorías y mi pregunta es esas
mayorías influyen en la orientación de esas
inversiones o estamos usando criterios técnicos
cuales son esos criterios técnicos, en tercer lugar
mirad metiéndonos ya en determinadas inversiones
especificas ya para ajustar la condiciones del diseño
es decir responde ausencias o fallas de planeación
primer contrato una adición en tiempo de 400 millones
perdón en dinero de 400 millones y en tiempo que ya
vamos más de síes meses primero que tiene que ver con
planeación segunda centro de bienestar animal un
contrato que es de 700 millones que era para enero 22
de enero estamos lejos de que sea entregado de pronto
es claro podemos decir por mí se construyó el centro
de bienestar animal pero está funcionando
correctamente cuando el tiempo y el dinero no sale
más caro por fallas de planeación porque uno se mete
a ver el informe de interventoría y también son
fallas de planeación entonces yo creo que la ciudad
merece explicaciones en especial sobre la obra
pública sobre el alumbrado público sobre estas
modalidades de contratación pues bueno ojala este
debate sea útil para eso y que ala mayor brevedad
este concejo pueda responder a sus pendientes
históricos en especial el debate sobre porque se
contrata alumbrado público por bolsa mercantil o el
debate sobre la comuna doce que son debates que
venimos aplazando por dedicarnos a informes de
gestión que no tiene la potencialidad de hacer
control verdadero sobre la administración gracias .

PRESIDENTE concejal Carlos Parra bien Vamos concejal
Antonio Sanabria tiene un invitado para gestión
informal así que concejales aprobamos sesión informal

SECRETARIA Señor presidente ha sido aprobada la
sesión informal,

PRESIDENTE gracias secretaria he pues concejal
Antonio preséntenos el invitado si yo se lo presento
lo presentas si quiere su merced que lo invito
presente al invitado

INTERVENCION POR H.C.ANTONICO SANABRIA gracias
presidente pues esta mañana me llamaron los
residentes de plaza mayor comuna 7 y pues da la
casualidad de que estamos hablando del tema del
alumbrado público entonces viene un residente de la
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plaza mayor a colocar en contexto la dificultada que
han tenido ellos con el tema de alumbrado público
entonces está presente el señor Hugo Suarez que es un
residente propietario de la unidad residencial plaza
mayor de real de minas entonces para que le demos el
uso de la palabra escuchemos atentamente cuales son
denuncias cuáles son sus quejas cuáles son sus
inconformidades gracias presidente

PRESIDENTE Bueno concejal tiene la palabra el
concejal Jorge

INTERVENCION DEL H.C. JORGE RANGEL gracias presidente
no simplemente para saber quiénes van intervenir para
que tengamos el orden si solamente es el señor Hugo o
quien no va a intervenir

PRESIDENTE gracias concejal hay un solo invitado
hasta ahora aquí en la lista el señor Hugo Suarez
tiene siete minutos he invitado tiene la palabra.

INTERVENCION DEL SEÑOR HUGO SUAREZ, muchas gracias
saludo cordial a la mesa directiva al concejal Tito
Rangel al concejal Antonio Sanabria y a su miembros
del concejo del ilustres concejo de la ciudad bonita
de Colombia mi nombre es Hugo Suarez Carreño abogado
vengo en nombre y representación de la administración
y condominio plaza mayor de la ciudadela real de
minas de Bucaramanga la ciudad bonita, soy
santandereano y ante todo bumangués sé que en nuestro
departamento hay lugares iconos como el gran cañón
del chica mocha y de la ciudad bonita por ejemplo el
monumental de Alfonso López el atlético Bucaramanga y
del año 1975 se crearon las plazas o conjuntos
residenciales en diferentes ciudades de Colombia, en
nuestra ciudad el conjunto residencial plaza mayor de
la ciudadela real de minas nació en 1980 es decir en
la actualidad tienen más de 40 años yo quisiera
honorable concejales y que el señor alcalde visitara
la plaza mayor estrato 4 no es 6 pero tampoco es uno
pagamos impuestos somos respetuosos de las
instituciones municipales, departamentales y
nacionales y no es posible que nos tengan abandonados
en muchos sectores uno la seguridad por ejemplo esos
andenes parece que estuviéramos en la plaza de
mercado en barranquilla antiguo barranquillita en
barranca a lo largo del muelle pero la plaza mayor un
lugar icono voy hacer el parque chica mocha el
panachi lleno de flores zona verdes que pasaran la
población académica eso es bonito máximo en la ciudad
bonita de Colombia yo la siento como santandereano
que soy la agravio de nuestra ciudad habla de flores
y auroras como las tienen abandonados yo creo que
puede hacerlo los contratos de alumbrado público y
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aquí están presentes personas relacionadas con ella
por ejemplo los profesionales Iván José Vargas
Nicolás yo creo que ellos se presentaron porque
había una convocatoria una licitación y no fueron por
méritos yo no creo la ley 80 del 93 y los diferentes
repletos de reglamentario están vigentes porque la
plaza mayor sufre de dificultades graves en ese
sector por ejemplo yo si quisiera solicitar a nombre
del condómino el mantenimiento de la red de alumbrado
público la modernización del sistema del mismo los
receptores que ya parEce que no recibieran nada donde
están por ejemplo las personas encargadas de
supervisar o intervenir como interventores en los
respectivos contratos yo tengo alguna modestia
experiencia porque he sido funcionario público y soy
abogado litigante y quiero mi ciudad y me siento
agradecido y agradado estar en este respetuoso lugar
aquí está la nata y espuma de la ciudad capital un
ilustre concejal es Cristian mire las tinieblas son
dominadas por el mal la luz del señor el rey de reyes
y la luz eléctrica no la dio el para que las personas
encargadas de cumplir un contrato generoso lo
cumplan yo les pido el favor que a la plaza mayor de
la ciudadela real de minas gracias concejal Antonio
Sanabria por permitirme este espacio se ha convertido
en un lugar icono de la ciudad de Bucaramanga así
como muchos quisiéramos como Miguelito yo a mismo me
digo así ver campeón a mi equipo del alma así
quisiera ver al plaza mayor y toda la ciudad
alumbrada buen alumbrado para eso están los contratos
para eso se pagan impuestos para eso el contratista
se obliga ante el contratante en esta ciudad señores
les suplico denle el mayor mantenimiento a ese
sistema de alumbrado de la plaza mayor hagan que el
señor interventor cumpla sus deberes para eso se
pagan los tributos deseo que mis palabras no se las
lleve el viento muchísimas gracias.

PRESIDENTE Muchas gracias damos al señor Hugo Suarez
por su intervención importante concejal Antonio
gracias por esa invitación y concejales entonces si
levantamos la sesión informal voy a pedir a la
secretaria que por favor hagamos con verificación de
quorum.

SECRETARIA llamado a lista nuevamente

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO presente.

JAVIER AYALA MORENO presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES presente.
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CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO presente señora
secretaria.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA presente secretaria.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA.

ROBÍN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES.

WILSON DANOVIS GONZALES JAIMES aquí presente señora
secretaria.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA presente.

NELSON MANTILLA BLANCO presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA presente.

ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN presente señora
secretaria.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS presente.

JORGE ALBERTO RANGEL BUITRAGO presente.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR presente señora
secretaria.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO.

SECRETARIA Señor presidente 15 honorables concejales
han respondido a lista por lo tanto hay quórum
decisorio y de liberatorio señor presidente para
dejar constancia Francisco González presente.

PRESIDENTE se registra la presencia del concejal
Francisco gracias secretaria vamos a escuchar la
intervención del arquitecto Iván concejales entonces
arquitecto bienvenido en este segundo día de debate y
importante escuchar su respuesta y su participación.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS Bueno
buenos días para todos los concejales señor
presidente y todos los compañeros concejales a las
personas que nos escuchan por la redes sociales y yo
quiero yo quiero primero como explicarles como quiero
metodológicamente dar las respuestas sea quiero hacer
una pequeña introducción tratar de contestarles en
orden a cada uno de los concejales pero dejar de
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ultimo le tema de ciudad inteligente yo hago una
pequeña introducción desde lo inteligente y le doy la
palabra a Nicolás para que se vayan resolviendo los
temas de ciudad inteligente como para que ustedes lo
tengan claro en que creo que así es lo mejor para
para empezar a dar respuesta y quiero empezar como
empecé el día de ayer y que me parece valiosísimo
porque toma mucho sentido hoy lo que yo dije ayer yo
cuando inicie mi intervención dije que no podíamos
dejar que la ciudad perdiera lo que ya hemos ganado y
lo que ya hemos ganado es que tanto ustedes señores
concejales y los secretarios que aquí estamos
sentados somos diferentes a los que eran hace quince
años y eso es parte de toda la discusión que hemos
tenido en el día de ayer y eso yo quiero resaltarlo
de verdad de corazón porque la secretaria y acepto
todas las criticas las acepto las tomo nota y vamos a
mejorar y vamos a dar respuesta a cada uno de esa
inquietudes pero después de oírlos a ustedes me
siento satisfecho y tranquilo porque los
cuestionamientos son válidos son con razones pero en
ningún momento se habla como en otros momentos de la
historia de que esta parcelada la secretaria de que
están robando los recursos y eso es un trabajo de
todos de la secretaria de la administración en cabeza
del alcalde Juan Carlos Cárdenas y de ustedes señores
concejales eso yo quiero de verdad si ese mensaje
llegan a ustedes y a los que estén escuchándome me
siento satisfecho de este informe de gestión porque
ese mensaje es potente y a eso es a lo que debemos
apuntarles en estas campañas que la transparencia es
muy importante y es lo que reclama la comunidad y eso
espero que en las próximas administraciones se siga
dando este quien este sentado aquí como secretario y
este quien este allá sentado como concejales ese de
verdad es lo más valioso que yo quiero resaltar y
vuelvo y repito me siento tranquilo y con esa
introducción quiero empezar a dar respuesta concejal
con concejal voy a dar respuesta de infraestructura y
después damos las respuestas de alumbrado de tele
gestión para marcarlas en un solo bloque empezamos
con la concejal Silvia quien me dijo que se le hacía
raro que yo estuviera acá por el video del solo
wilches, concejal Silvia si vio el video yo me
comprometí a terminar las vías en 15 días y gracias a
mi equipo que hoy quiero resaltar y gracias al
contratista al equipo lo logramos fue un reto, un
reto que trae lecciones aprendidas valiosísimas como
lo decía el concejal Chumi que ahora le doy respuesta
porque en Gaitán no han terminado las obras y es que
las obras son complejas y esto no es excusa tenemos
más de 120 frentes de obra y ninguna obra a mi como
secretario se me ha caído no han que dado como
elefante blanco como elefante blanco detrás de cada



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 37

de 73

obra hay todo un proceso pero un proceso gigante
porque la obra que sea más pequeña tiene un proceso
tiene problema tiene dificultades pero la sacamos
adelante gracias al equipo que tengo con la
secretaria un equipo técnico responsable quiero
hacerle un reconocimiento a mi subsecretario Ricardo
Azuero ingeniero civil que se mata resolviendo
problemas, porque cuando quiere ser transparente como
lo estamos haciendo es más difícil el camino es mucho
más complejo el camino y eso si lo digo con
conocimiento de causa entonces concejal Silvia yo
estoy aquí porque yo le cumplí a la comunidad con el
tema de las vías la fecha contractual es el 17 de
abril el cual vamos a cumplir si ustedes revisan el
video yo le estaba explicando al alcalde la fecha es
el 17 de abril señor alcalde y las vías las vamos a
tener en 15 días y así fue, fuimos el día sábado con
el sr alcalde le mostré el tema de las vías pero más
allá de eso es el cumplimiento de todos los frentes
de obra eso para contextualizar a la concejal Silvia
que me dijo porque todavía estaba acá también
concejal Silvia usted me hablo de casa Wood quiero
compartir algunas fotos.

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO Presidente si
me concede la moción de procedimiento para hacer al
aclaración al arquitecto,

PRESIDENTE arquitecto un momento concejal Silvia

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO gracias señor
presidente es que yo no estaba hablando de las vías
el video es claro donde claro el alcalde otra vez le
incumple a la ciudad dice clarifico el video tiene 15
días para entregar el parque solom wilches y el
viernes de la semana pasada acá parque solom wilches
no está listo ese es el reclamo que le hago yo como
concejal y desde luego la ciudad que vio el video y
que publicaron por vanguardia no lo digo yo lo dice
también vanguardia es el parque Solom wilches no no
hable de vías dije parque solom wilches y lo que
dice el alcalde en su intervención ese día en el
video dice tiene 15 días para que entregue el parque
el solom wilches si no se va también se van otros
detrás suyo por eso me asombra verlo hoy acá porque
el parque solom wilches no está listo y 15 días no
son suficientes debió haber dicho regáleme dos meses
más.

PRESIDENTE gracias concejal arquitecto continúe con
el uso de la palabra.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS si por
eso le aclaro concejal es en el video está claro y



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 38

de 73

para terminar el parque en 15 días no yo soy técnico
de cuanto se demoran las cosas y el compromiso eras
las vías y lo aclare en todos los medios de
comunicación desde ese mismo momento que salieron los
videos pasando el tema de casa who aquí le muestro
las fotos del estado ya interno de la adecuación de
la casa who ya está instalado el aire acondicionado
ya está quedando de verdad muy muy bonito que tenemos
retraso que esto también para ir respondiendo a todo;
y vuelvo y repito las obras son complejas aquí
tenemos retraso con la fachada es un tema de fachada
flotante y el proveedor no tengo las fechas exactas
aquí pero eso fue uno de los retrasos y el otro
retraso era el ascensor de discapacitados esos fueron
los dos grandes retrasos pero la obra está cubierta
se va a entregar y la verdad pues va a quedar una
bien interesante como lo dije en la intervención
pasada todas las obras están totalmente garantizadas
el tema de alumbrado público ahora lo tocamos donde
usted me habla de las interventorías ahora tocamos
ese tema la adecuación del contrato 190 es la
ecuación de la cafetería.

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO presidente para
una moción para hacer la aclaración al señor
arquitecto.

PRESIENTE concejal Silvia tiene un minuto para darle
avance al informe y al final si tiene alguna
pregunta podemos dar la palabra a los concejales,
Presidente tito que pena para reportarme asistencia
Robín Hernández; concejal Robín se reporta su
asistencia presidente Jaime Andrés Beltrán también
concejal Jaime se reporta su asistencia, concejal
Silvia tiene la palabra.

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA MORENO arquitecto
dejar la claridad de que el doctor John Carlo
secretario de desarrollo social dijo que el tenía el
mobiliario guardado en una bodega porque la obra no
se había terminado eso lo dijo el secretario de
desarrollo social mi pregunta es eso no causa un daño
fiscal por el retraso de la obra.

PRESIDENTE gracias concejal Silvia tiene la palabra
el arquitecto para que continúe con su repuesta

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS pues
concejal yo no soy jurídico pero le puedo contar que
por ejemplo el centro vida Álvarez lo inauguramos
también tuvo retrasos por el tema de la fachada
flotante esto es un tema mundial los elementos
importados todos tienen retrasos nos están dando unas
cuando nos daban tres meses ahora nos están dando
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cinco o seis meses entonces tenemos que jugar con
esto pero el centro vida Álvarez que inauguramos John
Carlos también el tenia elementos de mobiliario y
claro él los tiene guardados pero estos son como lo
llamamos coloquialmente gajes del oficio o sea si si
ya tiene el mobiliario excelente que ya lo tenga
porque él ya puede estar instalando como les mostré
ya estamos en obra blanca y lo que nos falta es
instalar el ascensor que es muy puntual y la fachada
flotante que si ustedes pasan ya la van a instalar
entonces aquí hay que ser totalmente pues honestos yo
le digo concejal Silvia si hay retrasos pero siempre
tratando de que las cosas se demoren lo menos posible
y que arranque a funcionar eso rápidamente ósea la
proyección de la secretaria de desarrollo social es
abrir esto en junio-julio si no estoy mal mientras
tanto están haciendo todo este tema con el ICBF este
tema que es nuevo y que ya es la apuesta por esos por
esos hijos de mujeres que trabajan en la noche
entonces yo lo que si celebro es que esto ya va hacer
una realidad y que ya se lo voy a poder entregar a
desarrollo social para que ellos continúen con la
oferta institucional; y el contrato 390 que es la
adecuación de la cafería es un contrato de la
secretaria administrativa que es una ecuación pequeña
en el sexto piso de la alcaldía que es una pequeña
adecuación para los funcionaros es una pérgola y un
piso en DEC que igualmente pues tiene las demoras de
proveedores y las demoras del cambio de año que
traumatizan todas las obras con la gran mayorías de
obras, están en un 40 por ciento y aspiramos a
terminarlo a mediados del mes de abril siguiendo con
la con el concejal Francisco que me preguntaba por
las placas huellas yo quiero decirle concejal
Francisco que tomamos nosotros teníamos un proyecto
radicado en el DNP en el en el DPS perdón DPS hace el
primer año lo radicamos a todos con gran noticia les
dije lo tenemos radicados pero esto no funciono
tomamos la decisión de coger ese proyecto y lo vamos
a visitar este año con recursos de nosotros porque
volvemos a lo mismo la comunidad tiene expectativas
fuimos hicimos con las visitas técnicas nos hicieron
pero no se movió esto en el gobierno nacional y
tomamos la decisión de hacerlo nosotros con recursos
propios este contrato antes de mitad de año va estar
en proceso de licitación concejal Francisco para que
usted le haga el seguimiento respectivo; en morro
rico que también me parece muy importante voy a
compartirles el avance y los trabajos que se han
hecho allá tan importantes de verdad que que pues
este sector que pedía a gritos estos trabajos con
todas las dificultades también del mundo hay vemos
los trancones que se generan obviamente ahí el
trabajo de noche también es complejo porque es que de
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noches es que tiene trafico entonces esto fue un
vacío un tire y afloje en el buen sentido de la
palabra pero estos procesos eran los que yo les
quería mostrar más de un metro de recuperación del
estado de la vía son unos trabajos verdad complejos
redes sanitarias que si van miren más de cuatro cerca
de cuatro mil millones de pesos nos va a costar ese
sector y esperamos terminarlo concejal en la primera
semana de junio, junio miren estos procesos uno uno
va a las vías y pues cuando la ve pavimentadas lo ve
fácil porque cree que es solo la cinta pero debajo de
hay un proceso técnico bastante rigoroso eso para
contestarle concejal Francisco y mostrarle a todos
ustedes fotos estas son noviembre de diciembre y
algunas fotos de de hoy son o el estado estas si son
de estos días ya cuando se ha recuperado toda la toda
la base y ya podemos la carpeta o la base de rodadura
que en lo pavimentos lo principal es lo que está
debajo si no hay una base pues todo el pavimento que
usted eche por se hunde todos los problemas técnicos
que puede tener esto y el alumbrado de que usted me
habla de Provenza ya tomamos nota como tomamos nota
de todas los reclamos que nos hacen tanto ustedes
como la comunidad y lo programamos y ahora hacemos
claridad en esos temas de alumbrado en el solo bloque
de alumbrado que vamos a ser al final concejal
Leonardo Mancilla me habla del alumbrado público
entonces también lo haremos al final Javier Ayala me
hablo de dos puntos de los puntos perdón de
repavimentación ya tomamos notas y lo que les quiero
decir que también me lo decía el concejal Fabián
Oviedo es que la inversión en este momento es de 28
mil millones de pesos no vamos a tapar todos los
huecos de la ciudad eso hay que ser claros pero si ya
estamos alistando un proceso alrededor de diez mil
millones más y con eso yo creo que vamos a dejar que
por lo menos la vías principales con toda la
inversión que hemos hecho en estos dos años en muy en
muy ya mucho mejor estado las vías de la ciudad de
Bucaramanga estos dos sitios concejal Javier Ayala ya
quedan reportados para el siguiente contrato que
esperamos arrancar en junio o julio porque con el
contrato que estamos terminando ya estamos como
decimos coloquialmente raspando la olla, concejal
Luis Ávila nos habla de retraso de las obras soy
consientes los pero digamos que la buena noticia es
que ya al final de este mes empezamos a entregar
todos los parque como todos los concejales me han
hecho ese reclamo ya si ustedes pasan por el bruno
bátelo ya habilitamos el sendero peatonal que va
hacia la vía que verdad era muy incómodo somos
conscientes de eso y lo habilitamos porque ya está
terminado y la parte que da hacia las viviendas
también está habilitado entonces yo nos queda solo la
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parte interna esa misma estrategia pues la hicimos en
solom wilches porque entendemos que es lo que
incomoda más a la gente el parque de los periodistas
si ustedes pasan en estos días por allá están más del
96 por ciento pero todo esto para decirles que en
finales del mes de marzo y en el mes de abril
estaremos entregando todas estas obras después de
todos los inconvenientes técnicos administrativos que
hemos tenido pero que afortunadamente no tenemos
ninguna obra que tenga hee problemas graves por
resolver eso me parece muy clave eso me parece que da
tranquilidad a ustedes a la comunidad y que todos los
frentes los vamos a acelerar de manera rápida, Luis
Ávila usted nombre una cosa muy importante el baño
del parque de los niños y quiero decirle que en la
estrategia de seguridad y que el parque de los niños
se ha convertido en un problema importante hemos
determinado varias cosas actuando de manera conjunta
con la administración, de nuestra parte que estamos
haciendo ya están las cuadrillas de mantenimientos de
parques porque como lo decía el concejal Carlos Parra
el tema de la ventanas rotas entonces llegamos allá
con infraestructura en el mejoramiento del parque
para que este mejor con interior para el tema de
seguridad y con desarrollo social para el tema de
migrantes y lo que me pidieron fue abrir el baño, les
cuento porque quiero contarles en lo que vamos ese
parque ese baño se tenía de bodega ya está totalmente
desocupado y esperamos abrirlo no se el mecanismo que
vayamos a utilizar si un parquero tenga la llave si
alguien de la comunidad pero eso lo vamos a resolver
en esta en la otra semana para tenerlo abierto el
baño para lo que algunos de ustedes expreso un
migrante un habitante de calle pues que pueda usar
ese baño para que nos mejore ese puente que da hacia
la normal que la verdad lo han cogido de baño por
denuncias de ustedes y de algunos ciudadanos y lo
hemos lavado muchas veces con la EMAP pero esto no
entonces hay que dar soluciones y pues afortuna mente
el baño está en muy buenas condiciones y ya vamos a
darlo al servicio rápidamente a ver cómo nos funciona
esto es de abrirlo probar revisar si se cobra si se
lo damos a alguien que cobre el aseo no lo sé pero ya
lo vamos a poner en funcionamiento concejal Luis,
usted me hablo de algunos huecos que tome nota como
le digo estamos rematando los contratos de malla vial
y pues ya estamos raspando la olla tengo que ser
totalmente honesto pero viene más vienen más
contratos concejal Cristian yo recuerdo usted cuando
estábamos haciendo el plan de desarrollo que dijo más
vías y que quedaron 100 mil metros cuadrados en el
plan de desarrollo quiero decirle que esa cifra la
vamos a doblar y de pronto a triplicar de verdad ya
superamos la meta del plan de desarrollo en temas de
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mantenimiento de malla vial eso es importante creo
pero vamos a seguir trabajando y vamos a llegar a
cerca de los perdón….. vamos a llegar a cerca de los
45 mil millones en inversión de malla vial; tenemos
28 a hoy más los 10 son 38 de este año y el otro año
esperamos otros 10 estamos alrededor de los 45 50 mil
millones que creo que eso en ninguna administración
se había dado esta cifra tan importante que ya es una
realidad ehhh arquitecto un segundito presidente es
para preguntarle ya que habla de las vías tiene la
palabra concejal Cristian sobre las vías del pedregal
el corregimiento que el alcalde se comprometió allá a
las placas huellas y Vegas de morro rico si señor
tomo nota concejal del tema para planearlo y darle
una respuesta concreta a su petición ehhh concejal
Luis Ávila también pues el tema de alumbrado que lo
tocaríamos ahorita y la calle de los estudiantes que
también hemos hecho hay unos ejercicios con transito
cerramos con unas materas para mejorar ese tema y
pues el tema de alumbrado en esa calle
específicamente lo vamos a revisar ehh ya ahorita con
el tema de alumbrado concejal Marina me hablaba de la
infraestructura general de la ciudad quiero decirle
que nosotros he si tenemos esa planeación general tal
vez en el informe como se hable de las metas
puntuales de plan de desarrollo hee pues de pronto se
vea así y esto también en conjunto a lo que pregunta
el concejal Carlos Parra he de la priorización de
proyectos nosotros tenemos una matriz de proyectos
que voy a buscar señor presidente un espacio para
compartirles como se hizo esa priorización de matriz
de proyectos donde tenemos todos los temas
ambientales económicos e de parte de desarrollo
social todos los temas los tenemos ponderados y
generamos esa matriz de proyectos donde donde le
damos puntajes y donde se prioriza cada proyecto y
donde, donde encontramos las respuestas para esa
priorización y para esa planeación de la que hablaba
la concejal Marina y el concejal Carlos Parra también
la concejal Marina me decía que yo decía que no tenía
recursos y no concejal de pronto no me hice entender
lo que quería decir era que ya tenemos muchos
proyectos y que necesitamos más recursos ósea yo ya
tengo la planeación de todo el cuatreño la verdad
esto es un trabajo que empezamos hacer desde el mismo
momento que el alcalde me dio ese voto de confianza
para dirigir la secretaria de infraestructura que fue
el 4 de mayo del 2020 y desde ahí empezamos a planear
con una continuidad de todo lo que se venía haciendo
y aquí quiero ser muy claro porque también lo han
dicho algunos concejales en las 110 visitas a barrios
que he hecho con el señor alcalde el alcalde ha oído
muchas veces decir y darle reconocimiento al alcalde
anterior Juan Carlos he al alcalde anterior Rodolfo
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Hernández se lo he oído de viva voz él ha dicho esto
es una continuidad él ha sido enfático en las
comunidades de pronto eso no sale por videos pero el
sí ha hecho énfasis en que eso es una continuidad en
el tema de las obras pues venían 100 obras de la
administración anterior 100 obras que traían
problemas pero repito como en todas las obras y esa
obras se terminaron y se dio el reconocimiento a que
quedo el recurso de esas obras pero que esta
administración en cabeza del alcalde tuvo la voluntad
política de terminarla e inyectarle recursos a la
interventoría a las interventorías que fueron cerca
de 30 mil millones de pesos para rematar esa cien
obras y que puedo decirlo también con honestidad y
mirándolos a todos a los ojos que se terminaron y que
ya están al servicio de la ciudad que es al final lo
que a todos nos debe importar entonces esto también
para contestarle a algunos concejales que hicieron
esa esa pregunta o ese comentario me parece me parece
importante las gestiones nacionales concejal Marina
son bastantes complejas pero afortunadamente en este
gobierno hemos hecho lo de la unidad de gestión de
riesgo que son cerca de cien.

Presidente para una moción

PRESIDENTE tiene la palabra concejal Antonio

INTERVENCIO DEL H.C. ANTONIO SANABRIA para solicitar
sesión permanente por favor

PRESIDENTE concejales aprueban sesión permanente.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS concejal
Marina hee el tema de gestión nacionales quiero
decirle que el tema de calamidad nosotros tenemos la
meseta en calamidad en cualquier momento como nos
pasó hace varias semanas que se fue la luz en
cualquier momento ese fenómeno pasa en cualquiera de
los 52 kilómetros que tienen la escarpa y eso es un
tema que todos debemos tener muy presente porque la
verdad no estamos preparados para ese tipo de
emergencias y se gestionaron recursos donde ya se
está haciendo en cuatro barrios donde Bosco, Gaitán,
san Gerardo y en campo hermoso que los expuse ayer en
el informe estos los está desarrollando la gestión de
riesgos tenemos otros 15 mil millones en el barrio
Gaitán y tenemos otros 46 mil millones gestionados
con el gobierno nacional para este tema creo que
también una inversión gigantesca para este tema tan
tan delicado que es la escarpa occidental de nuestra
ciudad y el tema de la cancha de squash en donde ya
pues yo ya firme es una realidad y estoy esperando
cronograma concejal Jorge Rangel de, de ministerio
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del deporte yo pienso que en máximo una o dos semanas
ya tenemos el cronograma definitivo de estas canchas
de squash alrededor de cuatro mil millones de pesos
he con canchas reglamentarias para el próximo año con
el INDERBU que sea el que está gestionando algo
importante para la ciudad ya con este escenario he
también la concejal Marina me habla del tema de la
calle 54 y el concejal Tito el tema de la calle 54 si
se firmó este contrato, este contrato para actualizar
el proyecto de la calle 54 esto es un mandato esto
son el recurso de valorización concejal Marina ósea
aquí ya que si ya no estoy decidiendo si lo quiero o
no lo quiero hacer ya son recursos del tema de
valorización entonces tengo que …

INTERVENCION DEL LA H.C.MARINA Presidente una moción
un minuto esa no fue la pregunta secretario la
pregunta fue el estudio serio de movilidad para esa
ampliación o cualquier otro estudio serio de
movilidad que la ciudad en su cabeza haya
desarrollado.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS Concejal
Marina en este mes nos entregan el plan maestro de
movilidad eso es una gran noticia para la ciudad de
Bucaramanga en en el que es el insumo para todos los
temas de movilidad es el insumo para las ciclo rutas
es el insumo para todos los temas de movilidad y esto
es esto no lo entregan este mes de marzo, en la calle
54 repito yo estoy actualizando los diseños con la
UIS porque son diseños del 2010 ante del antes de la
entrega del POT y pues los tengo que actualizar hee
concejal Tito me preguntaba sobre este tema que
porque se si hemos dado más recursos de del 25 por
ciento son 712 millones ese 25 por ciento no se han
dado más recurso el contrato se suspendió el 17 de
diciembre y se reinició el 12 de enero hacemos comité
todos los ciernes a los siete de la mañana en la UIS
invito a que vaya un delegado de los concejales o dos
no muchos porque pues tampoco pero invito a una
comisión a que a que vaya los viernes a las siete de
la mañana y allá estamos haciendo todo el trabajo en
compañía del Área Metropolitana buscando la UIS está
en ese proceso todo la información el insumo del plan
maestro de movilidad creo que será importantísimo y a
finales de agosto tendremos el resultado de esa
actualización de diseños lo del alumbrado ahorita lo
tocamos y me hablaba de informe estructurado aquí yo
también quiero ser claro también la concejal Luisa
hacía referencia a ese tema recordemos que este
informe es de final de diciembre entonces pues yo lo
he dicho en varias oportunidades presidente esto
debería ser en tiempo real y debería ser el informe a
hoy pero pues la dinámica dada que sea el informe



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 45

de 73

diciembre entonces uno trata de informarles lo que
está pasando hoy pero ustedes tiene los datos es de
diciembre hee eso pues conlleva a esta situación pero
pues seguiré tratando de mejorar el informe o traeré
un informe de pronto a fecha de hoy en la próxima así
ustedes tengan el informe de la vez anterior o del
trimestre anterior esto concejal Nelson Mantilla
también hablaba de la entrega de parque creo pues que
ya fui claro en el mes de abril vamos a entregar
todos los parques está garantizado el recurso y vamos
a empezar que la comunidad disfrute de estos
escenarios el me hablo de un tema importantísimo la
vía palenque café Madrid aquí si me quiero detener
porque lo menciono el concejal Nelson el concejal
Luisa el tema de los huecos palenque café Madrid
quiero decirles que esta es parte de o esta esta vía
la manejan los recursos del convenio 1113 los cuales
el operador es DIDESAN yo he hecho todas las
gestiones para que se hiciera por los menos unas
contrataciones de mínima cuantía para que se tapen
esos huecos urgentes porque comparto la misma
inquietud de ustedes en el sentido de que son huecos
de la muerte seguiré insistiendo en este tema pero
los recursos del convenio 1113 recordemos que son los
recursos del peaje de Lebrija y del peaje de rio
negro, también el concejal Nelson las PQR de
alumbrado público que ahora mi compañero Nicolás dará
más claridad el concejal Chumi Castañeda me hablaba
de presuntos actos de corrupción en el tema de
alumbrado público ahorita lo vamos a tratar de fondo
me hablaba de ehhh de reconocimiento del concejo por
los recursos esto lo escribí porque yo en todas mis
intervenciones en los barrios hago ese reconocimiento
a que es un equipo entre todos a que esas vigencias
futuras que ustedes me han aprobado hacen que los
contratos fluyan más fácil he y eso lo hecho y he
oído al alcalde hacerlo en algunas oportunidades en
la plaza pública he y seguiré haciéndolo concejal
Chumi porque cuando hablo del concejo pues hablo de
todo el concejo yo no me meto en esa otra discusión
(jaaj) concejal Chumi el barrio Gaitán aquí quiero
mostrarle y mostrarles a todos parte del ejercicio
que hacemos cuando esas obras se retrasan hacemos
reuniones con contratistas los llamamos para
aplicarles las pólizas y aquí quiero mostrarle muy
rápidamente con relación al contrato de obra pública
donde está el barrio Gaitán los compromisos que se
habían hecho el primero de marzo y aquí están los
sitios homagados y por acá está el barrio Gaitán que
la fecha de finalización es el 16 de abril 15 de
abril fecha de entrega 15 de abril este este punto
concejal estuvo suspendido 15 días eso pues hay que
reconocerlo por los temas administrativos técnicos y
todo que a final de año pasan y si es una
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incomodidad grandísima para la gente pero este tipo
de compromisos lo hacemos con todos los contratos si
esto no se cumple vamos a reunión con abogado vamos
aplicación de pólizas y seguimos un proceso pero
siempre tratando de que la obra finalice si quiere
este documento se lo comparto concejal ahora se lo
comparto por WhatsApp para que usted le haga
seguimiento y pues de eso se trata. he me hablaba
también de capilla alta de bellavista de yarumo pues
también estamos trabajando en todo este tema de la
emergencia no damos abasto esperamos que con la
maquinaria nueva pues logremos ser más eficientes
porque el sector rural lo necesita lo reconoce ya
adjudicamos esa maquinaria amarilla esperamos
rápidamente poderla tener y lograr una mejor
eficiencia en este sector rural que tanto lo necesita
yo ya le mostré placas huellas en ese sector
específico me dicen que estamos haciendo unas y pues
seguimos con ese trabajo usted también me hablaba de
reconocimiento de la obras del anterior
administración por eso hice esa intervención,
concejal Antonio Sanabria y concejal Luisa me
hablaban de los adicionales del Damazo Zapata y aquí
quiero ser un énfasis en los adicionales cuando,
cuando el objeto o cuando el alcance es la palabra
cuando el alcance mejora y yo tengo que decirlo yo
hago adicionales mejorando alcance y eso si me siento
orgulloso me doy la pela porque esos adicionales como
en la malla vial y como el Dámaso Zapata son para
mejorar el alcance en la malla vial hemos adicionado
más de ocho mil millones mejorando, mejorando el
alcance recordemos que la inversión final del
instituto técnico Dámaso Zapata es una inversión e
cerca de cinto cincuenta mil millones de pesos
presidente y señores concejales inversión historia en
la cual solo tenemos hoy la fase uno que va en diez
mil millones e hicimos un adicional de los que
nombraba la concejal Luisa de cerca de dos mil y otro
de cerca de tres mil mejorando el alcance, teniendo
un alcance mayor, y voy a venir a vigencias futuras
para que logremos aprobar toda la terminación del
Dámaso Zapata en lo que quede del año y el próximo
año si Dios quiere donde ya tenemos el proyecto
totalmente en fase tres y traeremos ese proyecto a
vigencias futuras pero específicamente he los
adicionales en estos dos puntos se dan por alcance
obviamente y tengo que decirlo aquí también ser
sincero señor presidente señores del concejales todas
las obras he presentan muchas dificultades cuando
usted cuando uno llega a una obra y empieza a
escarbar por decirlo de una forma pues empiezan a
salirle es que no estaban contempladas y ahí es donde
empieza uno a solucionar el tema técnico
administrativo y jurídico para empezar uno a
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brindarse como ordenador del gasto que sé que es la
preocupación de muchos porque al final uno como
ordenador del gasto pues es el que lleva a toda la
responsabilidad pero quiero decirle al concejal
Antonio que los pozos sépticos se adicionaron
mejorando el alcance y esto es bien importante
siempre lo he dicho en estas en estas reuniones
cuando uno mejora el alcance pues si cuando no se
mejora el alcance de proyecto pues si deben empezar
estos cuestionamientos, también me hablaba del tema
de los parques que también quiero contarles que el
contrato de parques que está colgado en SECOP II y lo
estaremos adjudicando a finales de este mes para
tener una cobertura total en los parques tenemos unos
contratos que no se habían realizado en la ciudad de
Bucaramanga unos contratos de mantenimiento y de
embellecimiento de parques la cultura del
mantenimiento debemos propiciarla porque si no
tenemos cultura de mantenimiento pues no vamos a
lograr mantener los parques entonces en conjunto con
la EMAP en conjunto con la subsecretaria del medio
ambiente y nosotros vamos a tener un equipo bien
robusto y seguramente voy a venir a vigencias
futuras para que no tenga que para el fin de año y
pueda pasar con ese mantenimiento de parques si
ustedes se acercan al parque las palmas que quedo
vuelto nada después de que el alumbrado navideño sino
que atraen mucha gente pero lastimosamente nos
vuelven los parque una nada y que ya estamos tratando
de hacer otras estrategias para ese alumbrado
navideño pues ustedes ven que ya lo recuperamos
totalmente en su parte de sembrado de pasto y con el
otro contrato de pequeños mantenimientos de zonas de
juegos gimnasios al aire libre ya logramos mantener
esta zona la de parque estamos adjudicando a finales
de este mes está colgada en el SECOP y van en el
proceso de llegar ya está colgado en el SECOP ya lo
vamos es adjudicar entonces con estos contratos yo
pienso que vamos a rejuvenecer la ciudad y en los
meses de junio y julio vamos a ver ya esos cambios en
todos los parques ya los tenemos georreferenciados
las zonas verdes separadores entradas a la ciudad,
eso para lo que me preguntaban por los parques,
concejal Luisa los adicionales del informe del
acuerdo 012 concejal Luisa que usted me hacía
referencia que era de llevar el conteo de las obras
voy a buscar lo de las obras voy a implementarlo no
se.

INTERVENCION DE LA H.C. LUISA no, no él no es un
acuerdo en un acuerdo.

PRESIDENTE tiene la palabra concejal
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INTERVENCION DE LA H.C. LUISA presidente que pena fue
un proyecto de acuerdo radicado de mi autoría, pero
no paso de comisión de la primera y la segunda
comisión, pero hubiera sido muy bueno porque es un
tema que le hubiera servido o le sirve a la ciudad
para poder tener de manera constante la información
de cómo van los contratos y es una forma muy
transparente de hacer saber a la ciudadanía.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS concejal
es tan importante ese aporte que yo lo voy a empezar
a implementar en las obras porque esto lo hacen las
empresas privadas presidente señores concejales donde
en la puerta de la obra por decirlo de alguna valla
de la valla van tantos días y vamos con cero
accidentes que es otro tema importantísimo de los
accidentes de trabajo y esto genera lo que dice la
concejal Luisa voy a implementarlo en las obras
gracias.

un minuto un segundo

PRESIDENTE tiene la palabra concejal

INTERVECNION DE LA H.C. LUISA si señor secretario por
eso lo quise mencionar en la intervención porque se
va a volver a radicar y si se tienen que mejorar
algunos aspectos por los cuales no votan el voto
positivo los compañeros que necesitamos su apoyo se
va a justar para que esto sea una herramienta de
transparencia a la comunidad gracias.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS gracias
concejal, Fabián el concejal Fabián Oviedo pues hacía
referencia a lo que yo intervine o a los voy de la
mano con el tema de la transparencia voy con el tema
de la mano de que se están haciendo las cosas bien
que hay que mejorar muchas cosas pero que los temas
de transparencia son importantísimos y las
aprobaciones que ustedes hicieron en el concejo y
también dándole respuesta de la malla vial del que ya
me réferi el concejal Jorge Rangel me hablaba del
alumbrado público y de las canchas de squash como ya
le dije en próximamente me quedaron de enviar el
cronograma definitivo cuando lo tenga se lo hago
saber a todos para que le hagan seguimiento a ese
cronograma que el ministerio del deporte se
comprometió ya en darme y lo de alumbrado ya lo
tocamos en el próximo bloque concejal Cristian
alumbrado público las ciclo rutas y la ejecución como
les dije como le decía a la concejal el plan maestro
de movilidad ya está entonces ya se nos acabó la
excusa a trabajar en el tema de las ciclo rutas entre
todos a revisar esa meta del plan de desarrollo que



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 49

de 73

son 15 kilómetros debemos empezar Danovis, Carlos
Parra ustedes que son amantes del tema he porque es
un tema que debemos empezar rápidamente para ejecutar
lo más rápido posible o en el último año, he Tito
Rangel ya lo de la calle 54 que mantendrá. Disculpe

PRESIDENTE tiene la palabra el concejal Carlos

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS PARRA qué pena la
interrupción es una sugerencia sobre las futuras
infraestructura que no alcance hacer es referente a
los opositores y es que tengamos en ese diseño que se
va hacer unos pilotos con material blando de manera
que nos permite identificar previamente y evitar
digamos la inconformidad el error las faltas de
señalización eso ya se discutió en una reunión que
tuvimos que días incluso con organizaciones de
movilidad sostenible entonces esa es la sugerencia
que tengamos en el diseño que es el momento que están
primero unos pilotos con material blando que nos
permite por ejemplo conos paletas conocer ir
acostumbrando a la ciudad para que cuando llegue la
infraestructura pues no sea tan traumático.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS y si
concejal así lo tenemos, tenemos un proyecto con
transito que ya tienen identificado presupuestado ese
materia blando para hacer esos ejercicios de
apropiación y de apropiación de la ciudad en temas de
infraestructura he concejal Cristian perdón que me
decía.

INTERVENCION DEL H.C. CRISTIAN yo arquitecto quiero
sumarme a la petición del concejal Parra y también el
en sentido de socialización usted ya hablo pues que
se lo socialice al concejo porque esta corporación es
representante de los ciudadanos de todos los
bumangueses cual va hacer el trazado como hacer como
hacer la estructura y dentro del proceso de acción
popular he hay un estudio de la UIS muy importante es
más un ingeniero muy respetado hermano de la concejal
Marina lo hizo y me parece que hay unas sugerencia y
apreciaciones que tiene que evaluar hay para evitar
precisamente lo que estamos viendo con esto entre
esos lo elementos blandos entre esos las vías por
donde tiene que se va hacer este proyecto entonces
primero antes de iniciar cualquier obra cualquier
ejecución no sé, me gustaría saber si ya hay un
pliego de condiciones si ya está si haya hay
licitación es que le socialicemos al concejo de la
ciudad por ser el órgano representativo de todos los
bumangueses aquí hay más de 150 mil votos, 150 mil
votos que nos dieron esa representación y segundo
también el proceso de socialización con comerciantes
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y con todos los actores por donde vayan a pasar esa
vías eso es muy importante para no tener la misma
situación que estamos teniendo hoy con las distintas
acciones populares, demandas inconformidades
problemas si fallamos en la primera no podemos fallar
en la segunda.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS así es
concejal Cristian es decir que todavía no hay pliegos
ni estamos todavía en estudios y si conozco el
informe del ingeniero Arévalo lo conozco
personalmente hemos discutido ese informe
importantísimo y todo eso lo estamos y yo creo que
con todos eso insumos y con todas esas reacciones
aprendidas debemos hacer uno un trabajo bien hecho
como usted lo dice con todas las lecciones aprendidas
anteriores yo le mencionaba concejal Cristian también
que cuando vamos a remar en los barrios decirles la
verdad si se puede o no se puede créame que eso es
lo que hemos tratado de hacer con el señor alcalde
también vuelvo y repito en esas 110 visitas que hemos
hecho a barrios con el yo hecho obras aparte pero él
siempre es riguroso en eso y que digamos las verdad
si se puede no se puede y para cuando eso lo tratamos
de hacer pronto lo hacemos en algunos puntos he no
hemos tenido esa claridad pero en la gran mayoría
estoy seguro que hemos llegado a la gente diciéndole
se puede no se puede o cuando se puede eso digamos
siempre ha sido mi objetivo mi discurso es decirle
señores esto no se puede este año se podrá el otro
hasta ahora está en diseño esta priorizado o no esta
priorizado esa siempre ha sido la política de la
secretaria de infraestructura porque si, de pronto
cuando llega el equipo del taller y al otro dia me
llaman y me dicen oigan ya vinieron acá y yo les digo
no no una cosa es que vayamos a reconocer el
territorio a empezar diseños y otra cosa es que hayan
los recursos que se aprueben eso como todos ustedes
saben todo tiempo y siempre he tratado de aclarar
esos temas, entonces ya pasando el mantenimiento de
parques la poda aquí en la poda hay que aclarar una
cosa muy importante miren en el tema de poda de
árboles intervenimos muchos actores intervienen,
intervienen los prestadores de servicio o sea
interviene la EMAP intervienen las otras empresas que
están prestándole el servicio de la ciudad que son
Veolia , metrolimpia y limpieza urbana si no estoy
mal cuatro o cinco empresa prestadoras ellos son
responsables también de la poda de los árboles en sus
sectores según el PEGIR si nosotros como
infraestructura también actuamos con alumbrado con
contrato de podas donde van a luminarias la
electrificadora hace las podas donde van redes de
energía pero esto para que para decirles que lo
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importante es que trabajemos articulados ósea no es
para chutarnos la pelota como también pasaba en
anteriores ocasiones sino para trabajar en conjunto y
afortunadamente así lo hacemos nosotros por nuestra
parte hemos hecho más de 1400 podas les decía ayer y
400 talas pero siempre que a mí me dicen una poda yo
a no vaya dígale a la EMAB yo digo venga yo le
gestiono haber de quien es CMB también es responsable
y dominamos en la tragedia del barrio Girardot si y
también es responsable en los sitios donde ellos son
dueños de esos lotes y casi todo son DMI y siempre
nosotros estamos y la CMB también hay que
involucrarla en esto porque pues el trabajo
articulado pero con sus responsabilidades para
hacerle claridad concejal Tito del tema de los
mantenimiento de parques y de podas entonces ya
quiero pasarme a perdón se me quedaba el concejal
Danovis y el concejal Carlos Parra, Danovis el tema
de los parques que creo que ya lo hice de abril
espero ese parque de los periodistas está quedando el
bruno bater todos están quedando la verdad muy muy
lindos y ya hablaremos del tema de alumbrado;
concejal Carlos Parra también me habla de las obras
de la planeación y yo quiero decirle pues que la
obras son así soy consciente tienen complejidades y
el equipo vuelvo y repito siempre trata de solucionar
temas jurídicos temas administrativos y temas
técnicos lo más rápido posible en los cambio de año
siempre hay suspensiones siempre hay este tipo de
temas administrativos tratando de terminar
rápidamente las obras y de llevar a feliz término las
obras que es lo que queremos en la secretaria de
infraestructura para que lo disfruten todos los
bumangueses, con este entonces quiero pasar al tema
de alumbrado público y lo primero que quiero decir es
a todos señores concejales es que son de que tengamos
muy claros los temas una cosa es el contrato de tele
gestión y otra cosa pues es los temas de
mantenimiento de alumbrado público, son para lo mismo
pero quiero hacer esta gran diferencia porque es que
hablamos del contrato de catorce mil millones y que
la ciudad está pagada y son dos temas totalmente
aparte y esa división quiero por favor que todos la
tengamos muy clara en este momento tenemos que
dividirla o que ustedes tengan claro que una cosa es
alumbrado público y que hablemos y debatamos todo el
tema de luminarias y que la luminaria nos sirven y
que las garantías y todo ese tema y otro es el tema
de tele gestión, porque es que la tele gestión cuando
el proyecto esté funcionando en su totalidad porque
todavía no se ha terminado porque todavía no se ha
entregado y porque estamos haciendo las pruebas
respectivas nos servirá para esa tele gestión de ese
alumbrado público e ir as allá que eso serán otras
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etapas cámaras de reconocimiento facial sensores de
sonido todo eso serán otra etapas no están incluidas
dentro de esta etapa pero como bien lo decían algunos
de ustedes señores concejales nosotros tenemos que
tener visión de ciudad y la normativa que ahorita mi
compañero Nicolás aclarara con la normativa técnica
de la CREP y la CRAP y todas esas siglas raras esa
normativa nos está diciendo para allá van las
ciudades para allá vamos para una ciudad inteligente
para una ciudad donde podamos ver rápidamente con
cámaras de reconocimiento facial con sensores de
movimiento con sensores de ruido con sensores
ambientales, rápidamente tener la data de la ciudad
que es lo que habla nuestro alcalde Juan Carlos
Cárdenas pero en este momento en este momento estamos
allanando el camino para llegar a esta ciudad
inteligente y como lo estamos haciendo con ese
contrato de tele gestión que vale catorce mil
millones y que ahorita voy hablar las cosas generales
de ese contrato y del mantenimiento, entonces lo
primero diferenciar eso, entonces me voy a ir en este
momento hablar de alumbrado público sin tele gestión
o porque está apagado o porque como dice el concejal
Nelson Mantilla está a oscuras la ciudad criterio que
no comparto respeto y bienvenido que me lo digan pero
no lo comparto la ciudad no está apagada hay sectores
con dificultades lo reconozco como secretario de
infraestructura como ordenador de gasto como
responsable total del alumbrado público reconozco
este tema pero quiero también dejar claro y quiero
explicarles y ahora Nicolás va hacer más técnico pero
yo estoy hablando los temas generales hay varios
factores, primero el tema de la garantía tan
mencionado tenemos dos mil luminarias en garantía o
teníamos dos mil luminarias en garantía y ahora
Nicolás lo va aclarar y se demoraron en llegar y por
eso en muchos sectores nos reclamaban y por eso no
actuamos de inmediato pero presidente y señores
concejales la iluminaria ya están en la ciudad ya
están en las bodegas y ya hemos instalado cerca de
mil quinientas luminarias con relación a esas
garantías de esas luminarias de los contratos de la
administración pasada y seguimos mejorando las
garantías y para que nos va a servir el contrato de
tele gestión pues para eso para demostrarle al
proveedor que la corriente no se bajó que no hubo un
pico y no se dañó porque el proveedor pues siempre va
a buscar decir que no fue culpa de él y ese contrato
de tele gestión nos va a servir para eso en un futuro
nos va a servir para las cámaras de reconocimiento
facial cercano mediano ojala muy rápido pero hoy
dentro de pocos meses este ese contrato ya
funcionando perfectamente nos va a servir entre otras
para eso, entre otras para identificar que luminarias
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están prendidas o apagadas y no tener que como lo
hacemos ahorita de manera arcaica cada vez que nos
llaman salir corriendo con la cuadrilla de alumbrado
y pues más en la noches no esto que ya lo hemos
probado el contrato de tele gestión nos determina que
luminarias están prendidas que luminarias están
apagadas ya hemos probado eso y presidente y
concejales los invito al sitio donde fueron ustedes
señor presidente que usted fue que encontró unas
pantallas apagadas si las encontró apagadas porque
estamos en ese proceso, ósea es como si ustedes van a
un parque van encontrar mugre no va a estar terminado
y seguramente en obra pues no los van a dejar entrar
por cuestiones de obra digamos acá estamos en
procesos de entrega pero quiero hacer la información
formal señor presidente y a los diecinueve concejales
para que nos veamos en el cuarto piso donde tenemos
el centro de control y mostrarles cómo va el contrato
y si es posible antes de que termine la plenaria
dejemos una fecha ya establecida la próxima semana y
voy y les muestro con Nicolás les explicamos con el
ingeniero Nelson como vamos a que hemos tenido
dificultades, claro que si como todos los ciento
veinte frente de trabajo esto no es con algo nuevo
más difícil todavía pero la vamos a sacar del estadio
entre todos.. perdón secretario una moción presidente
para determinar la fecha ideal es el tres de abril ya
nos comprometemos a ir el tres de abril señor
secretario si perfecto gracias concejal vamos a vamos
a terminar la participación del arquitecto vamos a
conciliar una fecha para que los diecinueve
concejales podamos ir es una buena propuesta y que
podamos ir a visitar aprovechando esta invitación,
siga con la palabra arquitecto entonces en
mantenimiento de alumbrado público si pero también
quiero decirles otras cosas y quiero ser reiterativo
quiero con lo que voy a decir que no lo cojan
descontextualizado por favor tenemos las garantías
pero también quiero que entiendan que se nos han
disparado el tema de vandalismo como se nos ha
disparado la inseguridad se nos ha disparado el tema
de vandalismo en el alumbrado público y lo tenemos
clarísimo y tenemos las denuncias en la fiscalía
porque es que antes se lo robaban por el cobre, si
las líneas de alumbrado público hay de cobre hay de
aluminio el cobre es mucho más costoso y se las
robaban por el cobre, ahora lo hacen de maldad,
porque, no pues el aluminio ya no es tan llamativo
pero entonces lo que se roban es el cable pero en los
últimos meses hemos detectado es que hacen no más la
maldad porque por tener la ciudad oscura pero eso se
ha incrementado lo tenemos documentado tenemos las
denuncian en la fiscalía y yo he pedido públicamente
en mis intervenciones en la radio en donde puedo
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decirle comunidad ayúdenos porque esto es de todos y
ustedes todos han hecho ese clamor si la ciudad esta
oscura si una cuadra esta oscura por favor
repórtenmelo rápido pero si ven que están haciendo
este tipo pues obviamente muy difícil darse uno
cuenta pero cualquier cosa en la cajas en este tipo
pues denunciarlo rápidamente porque si se nos han
incrementado y por eso quiero pedirle el favor de que
no me descontextualicen no es una excusa pero son los
factores que les estoy exponiendo porque a veces en
unos sectores falla el alumbrado entonces tenemos
garantías que estamos resolviendo con esas dos mil
habrán muchas más, tenemos incremento de vandalismo
en el alumbrado público y obviamente las fallas
normales por deterioro o por equis o ye motivo que se
puedan presentar pero que estamos haciendo
atacándolas inmediatamente lo más rápido posible lo
atacamos, lo estamos haciendo con las seis cuadrillas
que tenemos el contrato nuevo de mantenimiento lo
reforzamos para tener ocho cuadrillas y el contrato
de tele gestión nos va ayudar nos va ayudar a eso, y
ahora Nicolás en la exposición les va a mostrar
porque nos va ayudar a eso el otro tema que quiero
tocar con el tema de alumbrado es el tema de la bolsa
mercantil que también es un tema complejo duramos
seis meses escogiendo por donde lo hacíamos hicimos
mesas de trabajo con proveedores y nos decidimos por
la bolsa porque encontramos que por ahí teníamos el
camino para ser este contrato que para nosotros no es
obra pública es que este contrato es único es nuevo y
tiene todas estas discusiones, miren es más difícil
poner el foto control que cambiar el bombillo se los
digo con toda honestidad lastima Nicolás que no
hubiéramos traído la luminaria porque es que el foto
control se pone encima cambiar el bombillo toca
desatornillar bajar y ellos lo que hacen en ese
contrato es cambiar el foto control y todo un sistema
con el software y nosotros estamos comprando es el
sistema en este proceso estuvo transparencia la
alcaldía jurídica toda la administración en bloque
para definir por donde lo hacíamos, y concejal
Antonio quiero aclararle de verdad de manera cordial
lo que usted puso ayer de la bolsa mercantil quiero
aclararle a todos porque usted dijo que noventa mil
millones se han contrato en bolsa eso es cierto pero
con la explicación que usted dio a entender que eso
que ese contratista tenia setenta mil millones y esos
son los corredores de bolsa, eso no son los
contratistas y yo creo que quedo en el ambiente
porque así lo manifestó hoy el concejal Jorge que era
grave que un contratista tuviera setenta mil
millones, es solo para aclararlo porque estos temas
son muy delicados y yo creo que es importante
aclararlo a todos los concejales lo que usted
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presento son los corredores de bolsa en nuestro caso
que nosotros solo hemos hecho el contrato por bolsa
mercantil he de tele gestión el contrato es de
catorce mil millones y nuestro corredor de bolsa que
usted lo nombro gano nueve millones Nicolás nueve
millones de pesos entonces sí me parece importante
que para el debate y para cuando estemos todos cuando
vayamos allá que ustedes vean el centro de control
don Antonio usted que ha ido a mi oficina muchas
veces a preguntarme cosas de obras cuando lo quiera
lo aclaramos es que estamos abiertos a este tema y
sabíamos que iba a levantar ampolla porque es nuevo y
cuando quieran los concejales que quieran a mi
oficina y les explicamos más de fondo eso pero eso
quería aclarárselo concejal Antonio que si son
noventa mil va en no sé qué otros procesos pero el
proceso que tenemos de bolsa son catorce mil y ese
conmina gro gano nueve millones de pesos por esa por
ese manejo de la bolsa él es el comisionista de bolsa
que ha tenido de bueno la bolsa primero que vamos a
instalar mil doscientos foto controles más
aproximadamente ósea que el proceso de puja en la
bolsa logro bajar el precio más de mil doscientos
millones, esto es esto es para la ciudad muy bueno
para todos para nosotros como administración para
ustedes como concejales porque también es su gestión
y nosotros nos estamos dando una madera entre, entre
todos por eso yo los invito a que lo aclaremos porque
esto de verdad es importantísimo para la ciudad y
repito esto lo verán con más detalle cuando
intervenga el ingeniero Nicolás pero que otra cosa es
importante en este proceso en este proceso de bolsa
que el contratista tiene unos compromisos
importantísimos y por eso no ha recibido un peso
señores concejales señor presidente concejales por
favor porque me lo han dicho, el contratista de bolsa
de ciudad inteligente no ha recibido un peso y tiene
diez mil foto controles instalados le faltan tres mil
y pico que los nacionalice y le lleguen al país y
que lo que hemos hecho nosotros señor contratista
muéstreme que ya está listo el programa de tele
gestión en el centro que ustedes van a ir a conocer
muestre que para pagarle su primer pago usted ya
tiene instalada las dos mil ochocientas luminarias
que dice el contrato y que ya están perfectamente
tele gestionadas, entonces como el señor contratista
está atrasado en eso y ya le funciona pero de los
parámetros que tiene le hacen falta unos pues el
interventor que ha dicho no sirve, el interventor
dijo no sirve porque es que yo todavía no le puedo
dar el chulo pero que importante para la ciudad esto
no es y perdón el ejemplo pero no es como centros
poblados que se dio anticipo y se perdió la plática o
quien sabe que va a pasar, no aquí es por la
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rigurosidad que estamos teniendo que ese ruido que
han aprovechado de pronto para hacerle a este
programa de tele gestión y eso es lo que ha pasado,
así tajante a la cara el contrato de interventoría
está suspendido sí, porque no vamos a gastar plata si
no van a estar instalando foto controles y que está
haciendo el contratista pues aprovechando para
ponerse al día y terminar sino sabe lo que le viene
pierna arriba porque tiene a diferencia de los otros
contratos que para multarlos y para aplicarle la
póliza requiere un proceso complejísimo que casi
nunca se da en este proceso de bolsa tiene una
garantía liquida, tiene garantía liquida ósea
garantía en billetes, esas son la ventajas, los otros
ruidos no lo sé tengo tanto trabajo y mi equipo tiene
tanto trabajo que nos concentramos en el hacer y en
el mandato que me dio a mí el alcalde Juan Carlos
Cárdenas que ha sido conmigo quiero decirles a pesar
del video me ha dicho Iván transparente y aquí están
los resultados totalmente transparente doscientos
cincuenta mil millones más trescientos cincuenta mil
millones en este cuatrienio vamos a ejecutar porque
ya está planeado este cuatrienio todo cerca de
setecientos mil millones de pesos ustedes creen que
en otras administraciones esa plata hubiera rendido
para todo lo que estamos haciendo estoy seguro de que
no y el alcalde Juan Carlos Cárdenas conmigo ha sido
Iván respaldo total, para adelante con las obras y
para adelante con los procesos transparentes y así ha
sido con la bolsa así ha sido con el proceso de tele
gestión esa es la introducción general que quiero dar
también decir que pues los recursos de alumbrado son
de destinaciones especifica por eso estos recursos
pues tienen que destinarse para este tipo de cosas
aquí no podemos decir que mejor rezo pues se valla
para un programa de desarrollo social o algo así no
lo podemos decir entonces están destinados para eso..

Una Moción

PRESIDENTE concejal Antonio tiene la palabra

INTERVENCION DEL H.C. ANTONIO SANABRIA gracias
presidente para dos inquietudes la primera es en el
tema de parques quisiera preguntarle porque estuvimos
ayer jueves hace ocho días también que le comente
este micrófono estuvimos visitando porque fuimos
invitados por el interventor y por el contratista a
una socialización de avance de obra creo que en el
parque de los periodistas es el que más avanzado
esta, efectivamente vemos con la concejal Marina y
con una de las unidades de apoyo de la concejal Luisa
y compartimos con las personas y nos entregaron la
información y le solicitamos respetuosamente ir hasta
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el parque hacer una visita de control de inspección y
oh sorpresa pues que el supervisor es el interventor
pues se portó groseramente con nosotros no nos dejó
hacer el trabajo que queríamos hacer y nos
enfrascamos en una discusión hay que me parece que no
es porque se incomodan cuando nosotros vamos a las
obras hacer controles, entonces para que también
hable con ellos quisiera preguntarle porque usted nos
dice que el comisionista en este contrato de
alumbrado público de los catorce mil seiscientos
ochenta millones de pesos se ganó una comisión de
nueve millones de pesos me puede decir como calculo,
como calculo esos nueve millones de pesos porque a mí
me da setenta millones de pesos la comisión que se
gana el comisionista entonces nos e de donde sale los
nueve millones gracias presidente..

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS si
concejal con relación a las visitas pues si me parece
un tema que no se tendría que mirar como lo manejamos
porque es que en las obras tienen sus peligros
digamos el contratista no está acostumbrado a que le
llegue gente eso es tiene un cerramiento tiene unos
problemas de ALR ósea en realidad si yo quiero entrar
a una obra tengo que rendir unos protocolos de
seguridad importantes eso digamos que me parece una
dificulta ósea a mí no me parece una dificultad que
ustedes hagan una visita pero por protocolos de
seguridad y por estos temas son complejas las obras
que están cerradas, las obras como los andenes como
la malla vial son muy fáciles porque no se pueden
cerrar el problema es que una obra cerrada cuando
usted entra a una obra que tenga cerramiento adentro
la responsabilidad el dueño de ese espacio en ese
momento es el contratista, entonces por eso por eso
cuando usted va a una obra es complejo que lo dejen
entrar y surgen todos esos problemas he yo invito a
que de pronto lo hablemos en otro escenario para no
demorar esto y pues cuando quieran una visita a una
obra cerrada sí que lo hagan pues por intermedio mío
porque digamos que entiendo el contratista no que sea
grosero con ustedes, no sino entiendo que haya una
oposición a que entren a la obra por ese sentido pero
pues lo hablamos cuando quieran ir a una obra vuelvo
y repito que ese cerrada y yo los invito o mando un
delegado para que sea una visita pues con toda la
tranquilidad y que ustedes tengan la información y
les entreguen toda la información que ustedes
requieran y con relación al comisionista ahora Nico
aclara porque de pronto hasta yo me equivoque en la
cifra no, no sé pero ahorita Nicolás aclara la cifra
pero lo que sí es valioso es que el ahorro en bolsa
digamos que si quiero dar claridad el ahorro si es
muy muy grande por eso logramos más del mil
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doscientas luminarias, pero lo que sí le puedo decir
es que esos comisionista es un porcentaje mínimo de
ese gran valor ..

Arquitecto por la puja también gana no lo sé el
comisionista por favor entonces con esto quiero darle
la palabra a Nicolás y quiero por favor pedirle a
todos ustedes pues que pues que lo escuchen para que
el les va aclarar varios de los temas que yo ya les
aclare gracias.

PRESIDENTE Tiene la palabra el ingeniero Nicolás

INTERVNECION DEL INGENIERO NICOLAS COBOS buenas
tardes a todos porque ya son las doce y cuarenta y
tres bueno primero, primero empezando diciéndoles
honorables concejales que quiero pedir una excusa una
excusa publica al concejal Luis Ávila yo ayer cuando
se terminó la sesión me pare y le pedí excusas
porque si tuvimos algunas diferencias me acepto y le
pedí disculpas se las pido acá delante de todos los
que nos están escuchando y me están siguiendo por las
redes aquí delante de los honorables concejales lo
mismo para el concejal Tito el concejal Antonio y la
concejal Marina dicen pues que yo dije algunas
palabras que no son ciertas pero igualmente les pido
excusas no es mi mecanismo ni tampoco me disguste
porque estuvieran eh eh en la oficina revisando el
sistema que nosotros estamos implementando de tele
gestión para enmarcar un poquito lo que lo que lo que
dice y aclarar las dudas que hay y pues que cada uno
de ustedes hicieron sobre alumbrado público y pues
abordar más él lo que el arquitecto Iván menciono
efectivamente nosotros eh bueno primero empezando que
yo asumí este cargo desde el año pasado el junio del
año pasado lo asumí con una gran responsabilidad que
es sacar adelante el proceso de tele gestión y un
problema que veníamos y que estamos y que conocíamos
de ante mano con el arquitecto Iván que eran la
luminarias que se estaban dañando, he efectivamente
eso y se lo he manifestado a algunos de los
concejales con los que he podido hablar y pues que de
una u otra manera nos hemos venido conociendo he
desdés la luminarias tuvieron un proceso, todos
publicados en SECOP I desde el año 2017 desde el año
2017 desde el año 2017 hasta el año 2019 se vinieron
haciendo compras de las luminarias que algún momento
el concejal Nelson Mantilla lo menciono y cada uno de
estos contratos se hizo por etapas para que para
cambiar la ciudad de la iluminación de sodio que
tenía a la iluminación de led que hoy hay en día en
el primer contrato que se hizo que fue el 101 del
2017 publicado en SECOP se compraron y se adquieren
mil ciento ochenta y un luminarias las cuales se
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instalaron en el contrato 188 del 2018 fue la segunda
fase y fue donde se adquirieron 24300 luminarias la
fase tres que fue en el 2019 se adquieren 6591
luminarias si nosotros hacemos la suma de esos datos
nos da que el municipio adquirió mas de 30 mil
luminarias que sucedió que fue lo que paso en la
segunda compra en las más grande de 24.300 luminarias
salió un lote de dos real el dato exacto salió un
lote de 2200 luminarias defectuosas, defectuosas
luminarias que se instalaron y empezaron a funcionar
y con el tiempo empezaron a bajar y a degradar su
iluminación que nos tocó a nosotros como
administración y que estamos haciendo ahora hablar
con el contratista de su momento llegar a un acuerdo
con el tema de las garantías, si aclarando las
garantías de todas estas luminarias que se
adquirieron fueron de 10 años nosotros hicimos la
reclamación formal de las garantías ellos nos
aceptaron esta esta formalización y ya nos entregaron
las luminarias cual ha sido la demora cual ha sido la
queja de diferentes comunidades como muchos de
ustedes me lo han hecho saber si efectivamente las
luminarias entramos en un tema de pandemia estas
luminarias no son fabricadas acá son fabricadas en el
exterior todas depende de materias primas, de
materias primas que no son tan fáciles de conseguir
en el momento y por eso fueron las demoras y por eso
nos hemos demorar en terminar de arreglar esos
barrios como ayer el, el concejal Luis Ávila me
menciono que en Asturias si en la vía la UIS y si hay
algunos sectores que efectivamente nos hacen falta
por cambiar tengo todo el equipo trabajando en eso y
resolviendo las diferentes PQR que salen también por
mantenimiento porque es norma que en un sistema que
tiene más de cincuenta, cincuenta y dos mil
luminarias se dañe por equis o ye razón porque se
cayó el cable porque se reventó porque hubo un
cortocircuito es normal en cualquier sistema de
alumbrado público en el mundo eso sucede listo,
estamos trabajando y créame que a nosotros nos duele
y cada vez que los escucho que hay un sector oscuro
trato y en lo posible hacer respuestas inmediatas
como la que mención el arquitecto Iván lo he tratado
intentando si y a veces se nos pasan se nos quedan
pero lo he hecho de la mejor manera posible,
tranquilidad le podemos dar tranquilidad a, a todos
los usuarios y todos los que muy juiciosamente pagan
su impuesto de alumbrado público porque, porque
tenemos las luminarias porque las estamos cambiando
porque estamos arreglando esas garantías que en su
momento pues la luminaria fallaron y las estamos
cambiando, otro tema pues que también ha sido muy
sonado y lo mención el arquitecto Iván es la bolsa
mercantil nosotros estuvimos lo que dijo el
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arquitecto reunidos muchísimas mesas de trabajo
hicimos para llegar a qué

INTERVENSION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS pena que
lo interrumpa así Nico pero es que quiero dar
claridad al tema de las cifras de la bolsa que me
parece importantísimo y ya que estamos aquí en equipo
pues es más fácil el valor del presupuesto total
fueron doce mil trescientos treinta y seis millones
quinientos cinco mil pesos el valor total a bolsa
mercantil fueron de setenta y cuatro millones
ochocientos setenta mil pesos y el valor del
comisionista fueron al final once millones, once
millones cientos dos mil para un valor total de
ochenta y cinco millones novecientos setenta y tres
mil ese es el valor por eso hay que diferenciar
setenta y pico de millones van a la bolsa y once
millones van al comisionista si es el cero punto cero
cinco por ciento del total del presupuesto que dio un
ahorro del 14 por ciento, es decir mil setecientos
treinta y seis millones de pesos para mil setecientas
noventa y un foto controles más esos datos está en la
proposición 65 ahí se entregó ese documento con esos
datos pero se los puedo reenviar por WhatsApp para
que los tengan aquí rápidamente Antonio y los
concejales que lo deseen me parece importantísimo esa
claridad yo hable de nueve millones pues eso es lo
que fluctúa pero por eso quiero aclarar el
comisionista se gana once millones y esos datos que
usted dio ayer fue de los comisionistas eso no son
los contratistas gracias y que pena Nicolás para que
sigamos con el tema.

INTERVENCION DEL INGENIERO NICOLAS COBOS bueno el, el
tema de la bolsa mercantil e nosotros después de
muchos meses de trabajo lo decidimos es un mecanismo
ágil hay pluralidad de oferentes que eso es lo que ha
quedado en el ambiente que no es así cosa diferente
es que este proyecto y este sistema de tele gestión
necesite de personas y de equipos y de empresas
idóneas, esa ha sido la gran confusión diferente a
que yo vaya a una obra de infraestructura y haga un
parque y conozco ciento cincuenta empresas en
Colombia que hacen obras de infraestructura por decir
un dato que sé que es muchos más de ciento cincuenta,
otra cosa muy diferente es que trabajemos en un
software de sistemas de tele gestión y que estas
empresa que hay también bastantes cumplan con los
requerimientos que nosotros estamos exigiendo, lo que
siempre buscamos fue lo mejor para la ciudad nos han
criticado porque escogimos un protocolo de
comunicación que nos dijeron que porque pedimos
certificados de web de varios elementos que exigimos
y que para eso como el concejal Carlos Parra me lo
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hizo y lo dejo claro vamos hacer el control político
estoy lo acepto de todo el sistema técnico del porque
se escogió la tecnología porque lo hicimos para que
cada uno de ustedes entienda y le quede claro y para
que se lo transmitan a sus comunidades de porque lo
hicimos, nosotros nos desde en el equipo técnico del
municipio desde tenemos una infraestructura y un
equipo humano bastante capacitado bastante preparado
y nos sentimos abiertos a poder discutir de manera
sana el por qué escogimos hicimos este proyecto
técnicamente y lo vamos a traer acá a la mesa del
concejo para que les aclaremos todas dudas y también
los invito a que ustedes como en mencionadas
ocasiones no lo han dicho que tiene sus asesores
personas expertas pues bienvenidas sean para que
tengamos una discusión sana, estamos dispuestos a
darnos pues y que nos critiquen pero que también nos
feliciten porque esa es la palabra más adecuada a
saber de lo que estamos haciendo con el sistema de
tele gestión uno de estos…

Una Moción presidente

INTERCENCION DEL H.C. ingeniero Nicolás un favor el
dia de ayer sea preguntado según lo que usted dice
arquitecto Iván que del 2017 inicia las veinte mil
luminarias yo sí quiero si no lo tiene el dato por
escrito no lo haga llegar la cantidad de PQR después
de que recién se instaló esas veinte mil luminarias
en los años sucesivos hasta la fecha de hoy y yo
quiero saber también que nos respondan desde que mes
exactamente y años se solicitó la póliza de
cumplimiento de garantía por la fallas de este
sistema de estas luminarias quiero saber eso porque
es muy importante para el control político a ese tema
gracias presidente.

PRESIDENTE gracias concejal tiene la palabra el
ingeniero Nicolás.

INTERVENCION DEL INGENIERO NICOLAS COBOS listo
gracias concejal por la aclaración no lo había hecho
ayer también se les va hacer llegar por escrito ese
tema para que se sepa seguir en la trazabilidad de
desde que se inició y se detectó la primera luminaria
que estaba fallando todo el sistema de tele gestión
está basado en normativa colombiana nos han criticado
eso también, los recursos de alumbrado público son
destinación específica y para eso nosotros tenemos la
ley 1819 del 2016 en el artículo 350 es muy clara y
habla desde la ley del 2016 habla de sistema de tele
gestión el decreto 943 del 2018 en su definición ya
habla de sistema de tecnología, antier el ministerio
de minas y energía acabo de publicar el reglamento
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técnico de iluminación y alumbrado público hablando
también de sistemas de tele gestión que quiere decir
esto que la ciudad de Bucaramanga va alineado con un
tema de eficiencia energética que desde hace mucho
tiempo el gobierno nacional lo ha venido
implementando ya no somos ajenos ni estamos apartados
a algo que las mismas leyes colombianas no están
implementando quiero ser muy claro con eso porque
pues también nos han criticado que donde nos
inventamos que donde nos sacamos eso lo habla la
normatividad colombiana en algún momento la concejal
Marina me dijo ustedes tienen Nicolás ustedes tienen
un sistema de tele gestión ustedes ya tenían uno eso
estaba funcionando, ese sistema no nos funcionó y en
alguna proposición que ella nos pasó le contestamos y
le dijimos el por qué no nos estaba funcionando si
efectivamente está instalado todavía está lo estamos
tratando de implementar con lo que tenemos pero no
funciona ese sistema de tele gestión es un sistema
que se instaló en el 2013 pero no nos dio los
resultados que queríamos en este momento también,
quería aclararles que el proceso por bolsa ha sido un
proceso sano efectivamente la interventoría y en
algún momento no lo hicieron saber creo que la
concejal Silvia hizo mención sobre dos sancionatorios
que paso la interventoría a, a la unión temporal es
así de sencillo el software cumple o no cumple
Ingeniero Nicolás.

Una Moción un momento

PRESIDENTE tiene la palabra concejal Luis.

INTERVENCION DEL H.C. LUIS AVILA presidente para que
los compañeros pongamos atención porque si hacemos
unos debates y hacemos unas quejas pero nada es que
como vamos a transmitirle a la ciudad también este
mensaje.

PRESIDENTE gracias concejal Luis un llamado a todos
conmemorados a retomar el orden ya por favor terminar
de escuchar al ingeniero Nicolás presidente para
declarar sesión permanente yo creo que son la una de
la tarde con concejal Danovis ya la aprobamos
permanente concejal gracias por su preocupación, por
seguridad señores concejales vamos a pedirle al
ingeniero Nicolás que tonemos diez minutos para darle
final a su participación así que vamos a poner
atención a las conclusiones del tema, a petición del
concejal Fabián Oviedo podemos avanzar.

INTERVENCION H.C. NELSON MANTILLA para decirle al
concejal Ávila que hasta las doce de la noche
estaremos acá.
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PRESIDENTE bueno muchas gracias concejal Nelson
vamos, vamos a darle la palabra al ingeniero Nicolás
diez minutos más para poder escuchar las conclusiones
ingeniero

INTERVENCION DEL INGENIERO NICOLAS COBOS bueno muchas
gracias estaba de que efectivamente la interventoría
en su momento paso dos sancionatorios el sansonatorio
tiene un procedimiento, procedimiento que se ha
cumplido a cabalidad.

INTERVENCION H.C. LUIS presidente

PRESIDENTE tiene la palabra el concejal Luis no, no
se le escucha concejal

INTERVENCION DEL H.C. LUIS CASTAÑEDA por este mejor
presidente si señor presidente valido el llamado de
atención del concejal Luis Ávila pero yo le quiero
preguntar presidente donde están los demás concejales
los liberales por ejemplo veo que el partido liberal
es ausente donde esta Pachito es la pregunta.

INTERVENCION DEL H.C. FRANCSICO GONZALEZ aquí estoy
pendiente de la plenaria concejal Luis Fernando, está
en campaña

PRESIDENTE gracias concejal Luis Fernando por su
participación ingeniero Nicolás continúe con el uso
de la palabra por favor.

INTERVENCION DEL INGENIERO NICOLAS COBOS he venia
comentándoles que efectivamente en su momento se pasó
dos sansonatorios es sencillo y vuelvo y le repito
que está determinado una forma de pago, una forma de
pago de que si ellos efectivamente cumple se les
cancela, ellos han avanzado y hemos trabajo
incansablemente no han llegado al 100 por ciento que
hizo la interventoría no cumple así de sencillo no
cumple llevan un 90 por ciento avanzado en este ítem
no lo han terminado al 100 no cumple y bajo ese
esquema empezamos a tener un ruido y una molestia de
muchas personas diciendo que esto no funcionaba que
estábamos haciendo cosas que no eran, el mismo título
del objeto del contrato dice que esto es un sistema
de tele gestión que se va a poner en marcha y que lo
estamos trabajando para que funcione y que lo están
haciendo y estamos haciendo todos los esfuerzos, que
el contratista este es el momento no ha recibido ni
un solo peso no se le ha cancelado absolutamente nada
y él ha demandado recursos tiene los foto controles
acá, se han instalado etcétera de equipos en su
momento ya les explicaremos técnicamente cuales son
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los que componen el sistema y él no ha recibido ni un
solo centavo por que, por que es verdad que todavía
le falta al programa, pero lo estamos afinando un
software no es tan sencillo como una obra que yo
llegue cogí hice excavación quite pisos volví y ta-
ta-ta construí, esto es de mucho afinamiento de
muchas observaciones nosotros tenemos un equipo
humano detrás donde todos los días le estamos
preguntando venga a esto le falta venga que queremos
verlo así, es que nosotros lo queremos en la pantalla
mostrárselo a los concejales que ello espichan allá
una teclita y puedan ver que luminarias están
prendidas, apagadas, tiene mucho afinamiento pero no
quiere decir que eso no valla a funcionar y eso es lo
que de pronto no hemos entendido, que es un sistema
nuevo que es un proyecto nuevo que he si ustedes
buscan aquí en Bucaramanga ni en el departamento se
ha hecho un proyecto de esta magnitud que es el
afinamiento y puesta en marcha de un software de tele
gestión, que no es sencillo no ha sido fácil pero
estamos trabajando para eso, para cumplirles, no
vamos a permitir tampoco que el proyecto si llegado
el caso nos falte le vayamos a pagar al contratista
no lo vamos hacer y hemos sido reiterativos y
supremamente claro en eso, ellos aparte de eso
señores concejales la bolsa mercantil tiene una
ventaja muy grande ellos tienen que consignar un
dinero que en el caso de estos contratistas de
sistema de tele gestión fueron mil seis cientos
millones, una garantía liquida están consignados en
las cuentas de la bolsa mercantil si ellos no cumplen
ese dinero se les cobra y pasa a la entidad
inmediatamente sin tramites, no creo que un
contratista acá en Colombia consigne mil seis cientos
millones y quiera perderlos, no se no lo conozco pero
los tienen depositados en la bolsa mercantil,
entonces con esto que les digo y les doy seguridad de
que ellos quieren cumplir, van a cumplir porque,
porque nosotros como entidad nos estamos
salvaguardando y ellos tienen dinero consignado en
cuentas y saben que si no cumplen la entidad les va a
cobrar y va a pasar a las arcas del municipio
entonces para que lo tengamos claro ese es uno de los
beneficios más grandes que tiene la bolsa mercantil,
y con esto pues digamos que cierro me intervención sé
que yo los invito a todos a las oficinas de alumbrado
público quedo una duda del porque tenemos el sistemas
en la oficina de tics y no en alumbrado público yo
los invito a la oficina de alumbrado público para que
se den cuenta es que no tenemos el espacio, nosotros
este proyecto que estamos haciendo le falta una
segunda etapa y nosotros en alumbrado público son
oficinas pero no tenemos todo el espacio y por eso
moldeamos el espacio en el piso de la secretaria de
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infraestructura, si son recursos de alumbrado público
nadie ha dicho que no, la gente que esta hay es de
alumbrado público, pero el municipio es uno solo la
alcaldía es una sola, independiente de que yo tenga
este televisor aquí o este televisor allá eso no
incurre en que nosotros no estemos cuidando los
recursos que son de alumbrado público, con eso cierro
la intervención sé que falta argumentar la parte
técnica que lo vamos hacer con mi equipo técnico y
con y bienvenidos el equipo técnico de ustedes para
resolver todas las inquietudes y dudas que ya se
tiene sobre el proceso técnicamente.

INTERVENCION DEL H.C.ANTONIO SANABRIA presidente una
pregunta para el ingeniero

PRESIDENTE tiene la palabra el concejal Antonio
Nicolás

INTERVENCION DEL H.C.ANTONIO SANABRIA Nicolas que
respuesta le damos a los ciudadanos de real de minas
de plaza mayor problema que tiene con alumbrado
público

INTERVENCION DEL INGENIERO NICOLAS COBOS sí, sí señor
esto voy hacer una visita me comprometo hoy mismo hoy
en las horas de la noche quiero ir a evaluar cómo
está el alumbrado público del sector nosotros
concejal pues para que también lo sepa nosotros
tenemos planeado hacer un proyecto el año entrante en
plaza mayor pero estamos en la etapa de planeación
pero como la idea es resolverlo, esta noche vamos a
ir vamos a mirar vamos a resolver las inquietudes y
de una vez actuar pero para que no se si el señor se
fue, queda, queda pues para que quede acá en el
escenario de que nosotros ya tenemos contemplado para
el cierre del año entrante hacer un proyecto en plaza
mayor porque lo que les mencione el día de ayer
nosotros vamos hacer toda la calle 56, parque las
cigarras vamos hacer un proyecto de iluminación de
última tecnología pero va hacer la verraquera en el
patinodromo y nos queda faltando plaza mayor para
cerrar todo el proyecto en la ciudadela real de minas
entonces para que el señor lo sepa y con mucho gusto
esta noche estaré visitándolo a naranjos también lo
vamos a empezar si y ya todo también lo vamos a cabo

PRESIDENTE bueno muy bien ya concluyo ingeniero ya si
señor muchas gracias listo presidente que pena
concejal Carlos

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS PARRA yo hice un
requerimiento muy puntual pero no me respondieron es
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poner un reflector en el parque san pio mientras las
obras.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS concejal
aquí tengo fotos nosotros ya hicimos eso es
insuficiente porque es hay unas luces provisionales y
lo que esta oscuro es dentro del parque, nosotros el
contratista lo hizo lo exigimos hace como un mes dado
que estaba muy oscuro pero inmediatamente hizo
mandamos y lo vamos a reforzar afortuna mente ya
queda poco al final de este mes ya queda todo
totalmente iluminado todo nuevo el parque san pio en
cuestión de iluminación, pero si tomamos su inquietud
y la vamos actuar inmediatamente concejal.

PRESIDENTE listo concejal Carlos puede apagar el
micrófono por favor tiene la palabra concejal Silvia

INTERVENCION DE LA H.C SILVIA MORENO señor presidente
también decirle al arquitecto Iván Vargas por favor
no olvidar el barrio villa alegría uno hay unos muros
que están bastantes complicados y no le han puesto
cuidado a eso entonces no echar en saco roto esta
observación muchas gracias.
la palabra presidente

PRESIDENTE bien listo ya vamos a mirar concejal
Marina vamos a revisar pediste la palabra por el tema
de la fecha ha tiene la palabra concejal

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA AREVALO, gracias
presidente bueno lo primero que quiero decirle al
secretario de infraestructura es que nosotros como
concejales tenemos otros mecanismos para poder tener
la verdad transparente y clara de nuestras
inquietudes técnica y jurídicamente porque las, las
verdades a medias también son mentiras lo que la
preocupación que nos asalta con la nueva modalidad
que trajo después de décadas de contratar por la
plataforma SECOP el alcalde Juan Carlos Cárdenas a
través de la bolsa mercantil no es lo que usted está
diciendo ni la belleza que usted dice que el señor
hizo toda esa tarea y se ganó solamente nueve
millones que hay lo aclaro yo ya tenía el contrato en
la mano pero ahí lo aclaro primera cosa, lo primero
que vulnera esta nueva modalidad de contratación que
hizo o que asumió y acogió para tener ya casi cien
mil millones contratados en bolsa el alcalde es la
pluralidad de oferentes porque los únicos que pueden
concursar son los proveedores que tengan registrados
el corredor de la bolsa que en esta caso el señor
corre agro es el que se ha llevado el 70 por ciento
de la contratación de Bucaramanga y eso nosotros
tenemos herramientas muy importantes en Colombia
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compra eficiente como una lista grande nutrida
importante de contratistas que me digan el de
proponentes registrados en la lista de proponentes,
que me diga el concejal Antonio que me ha acompañado
hemos encontrado compañeros en casi todas las obras
yo sé que no podemos orientar los contratos a que se
gestionen o que se ganen o que se trabajen en una
región pero yo pregunto es justo que con la plata de
los bumangueses le estemos dando los recursos para
que contraten y trabajen en ciudades como Medellín
como Cali porque triste ir uno a los parques y le
preguntan al que está trabajando en el parque usted
de que empresa es de la empresa tal de donde de
Medellín esto verdaderamente le duele a uno a mi como
ciudadana me duele porque hasta un caramelo lo quiere
comprar uno producido en Santander y el señor alcalde
que se comprometió con un poco de cosas tiene hoy
este noventa por ciento hago una pregunta para poder
aclarar como dice el señor Nicolás pareciera que es
que el señor corredor de esta bolsa con el que se
ganó el contrato de tele gestión primero es el primer
contrato de tele gestión adjudicado en Colombia
mediante la modalidad de bolsa mercantil es el
primero estamos haciendo un ensayo señores con la
plática de los bumangueses y lo mismo tenemos en el
PAE y lo mismo tenemos en el transporte escolar
lastimo que hoy no pudimos hacer hay tengo el
ejercicio de lo que está pasando con el transporte
escolar y son ensayos no se ha contratado ni el PAE y
el transporte en ninguna institución educativa de 111
que hay, decía entonces he organizaciones que hay
educativas formales del gobierno en el país ni una
sola ha contratado el transporte escolar por la
modalidad de bolsa aquí se nos olvidó que existe
SECOP que podemos tener una subasta como lo hemos
hecho en otras oportunidades yo le pregunto aquí a
los señores que dice que el señor antes nos consignó
mil seis cientos esos son verdades a medias saben que
son los mil seis cientos señores la garantía de todo
contrato o usted me da una carta de garantía o usted
me da una póliza cumplimiento o en este caso ese ese
fondo que usted menciona luego no hay ningún regalo
yo quiero decirle al señor Nicolás que el contratista
de tele gestión ya incumplió o sea no es lo que usted
acaba de decir que vamos a ver si el señor cumple no
el señor ya incumplió porque el contrato era al 31 de
diciembre y no lo entrego y en tal sentido se le hizo
una prorroga y la pregunta puntual que yo les hice a
usted o no me la han contestado lo que más quiere
esta corporación y la ciudad es que el sistema
funcione, es lo que nosotros queremos sin lugar a
dudas pero usted da como solución no si no funciona
escúcheme esto da como solución no si no funciona
entonces no se le paga y no que tocaba hacerlo por
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bolsa porque necesitábamos que fuera rápido y
entonces todo este tiempo que llevamos recorrido si
el señor no nos equivocamos si perdemos cual era el
afán, estos son interrogantes que hay que responderle
a los ciudadanos y que no podemos traer aquí con
verdades a medias, entonces yo simplemente dejo sobre
la mesa en la modalidad de bolsa pregunto secretario
y usted de acuerdo a la estructura de la contratación
en bolsa al corredor ya se le traslado el valor del
contrato el simplemente está esperando una carta
firmado por usted o por usted por el ordenador del
gasto que le diga que el contrato cumplió y el señor
se queda con la plata o me equivoco, si me equivoco
aclárelo porque eso es lo que la ciudad está pidiendo
claridad sobre cómo se manejan los recursos de la
contratación de la ciudad de Bucaramanga de modo que
si volvemos otra vez esperemos que los señores
conversen; señores si volvemos otra vez sobre la
transparencia que transparencia que puedo tener yo
como concejal un ciudadano si el señor es de la bolsa
ofrecen el contrato al interior de sus proveedores
inscritos por eso le digo vulnera el derecho, usted
arquitecto participo de la administración anterior y
usted hizo parte de esa administración como persona
de confianza y en tal sentido usted fue testigo de la
pluralidad de oferentes con la que el ingeniero
Rodolfo Hernández entrego esta alcaldía cerca de cien
y hoy estamos sometidos, a dos porque estos son los
que muestra aquí como se han contratado los cien mil
millones, a la base de proveedores en cada
contratación que ellos tengan y como lo hemos
visitado en la obras se trata en su gran mayoría de
empresas que no, que me digan aquí los concejales que
ya fuimos a visitar el PAE la bodegas donde se está
desarrollando el PAE de donde es el contratista de
Bogotá eso es, esa es nuestra realidad y tenemos que
ponerla aquí sobre la mesa porque en donde están
quedando los oferentes regionales que ya tienen
experiencia que conocen la ciudad donde, si no tienen
la oportunidad de entrar en esta contratación y eso
no fue lo que dijo en el programa de gobierno el
ingeniero Juan Carlos Cárdenas fue otra cosa muy
diferente entonces que le responda a la ciudad,
perdón otra cosa quiero aclararles las modificaciones
si las modificaciones que se han hecho en la
prorrogas han afectado el alcance del proyecto hay
que revisarlo porque eso significa que también hay
una clara falta de planeación en este proyecto esta
Bucaramanga improvisando y pagando el costo del
aprendizaje al resto del país gracias.

PRESIDENTE Gracias concejal Marina tiene cinco
minutos secretario para dar claridad a esta última
pregunta
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INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS bueno
concejal como usted dice las verdades a medias no nos
sirven a nadie oiga pero yo no puede creer que
pluralidad de oferentes yo estuve con Rodolfo
Hernández y usted tiene razón la mayor licitación de
oferentes fueron las canchas de tenis del parque de
los niños con ciento tres ciento diez la mayor con el
alcalde Juan Carlos Cárdenas ciento noventa y ocho,
estamos doblando llevo doscientos cincuenta mil
millones, doscientos cincuenta mil millones con
transparencia eso no es una obra pública eso por
favor quiero que entiendan, no es obra pública
tuvimos una discusión de más seis meses al interior y
así lo decidimos pero con responsabilidad con
reuniones con actas que están grabadas y están ahí
que es algo muy nuevo si, pues como siempre a lo
primero a lo nuevo pues hay que darle es que esto no
lo podíamos hacer como se venía haciendo siempre
porque esto es nuevo, entonces yo no puedo aceptar
que diga que no hay prioridad de oferentes cuando
llevo ya casi la totalidad porque con la inversión de
este año empiezo a doblar la inversión de la
administración pasada y toda con pluralidad de
oferente porque la obra pública se maneja por SECOP
II pero esto no es obra pública eso es lo único que
quiero aclarar primer punto así tajante la tele
gestión no es obra pública porque es una instalación
de foto controles y todo un sistema de tele gestión,
yo no veo donde están las picas las palas los el
concreto los hierros las vigas las maderas, es más
las puestas a tierra las hicimos nosotros les cuento
eso la puesta a tierra donde se necesitaba las
hacíamos nosotros, para que no hubiera duda de que
eso no es obra pública y ese es el mecanismo que
encontramos para hacerlo y con eso nos ahorramos mil
setecientos millones de pesos y ahí va la otra
respuesta la plata no ha salido de las arcas del
municipio, segunda respuesta así de simple no ha
salido y tercera respuesta concreta si funciona y eso
es lo que los invito a mostrarles eso es, así de
sencillo que tiene todo un proceso tiene suspensiones
ha si porque en el proceso vienen las discusiones
técnicas viene todo un proceso técnico administrativo
jurídico el cambio de año toca suspender se va acabar
el contrato que hacemos, pero yo tengo la
responsabilidad de velar porque se cumpla el contrato
y yo me doy esas pelas no solo con esto, sino con los
parques con las vías con los andenes porque quiero mi
ciudad y me voy a seguir dando esa pela, y por eso
estoy contento porque celebro que las discusiones
estén dadas en los aplazamientos.
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Presidente Una Moción en los secretario es que
presidente me da la palabra

PRESIDNETE concejal Marina cual es la Moción

INTERCENCION DE LA H.C. MARINA AREVALO presidente con
precisión ya me contesto lo de los catorce mil está
claro, pero no me ha contestado la pregunta concreta
el sistema de contratación por bolsa garantiza la
pluralidad de oferentes o no la garantiza, porque la
bolsa solo contrata con los proveedores inscritos si
es así o si estoy equivocada por favor aclare y la
invitación que nos está haciendo quiero decirle que
no nos diga mentiras porque el sistema no funciona lo
dijo el señor Nicolás no está funcionando por eso hay
que esperar que funcione y la invitación para el tres
de abril que vence la segunda prórroga y mi siguiente
pregunta si en esa prórroga vemos que el contratista
no cumple se liquida el contrato o se hará otra
prorroga así no más sin tanto discurso secretario.

PRESIDENTE gracias concejal tiene la palabra señor
secretario.

INTERVENCION DEL ARQUITECTO IVAN JOSE VARGAS es que
se lo he dicho sin discurso si funciona y lo he dicho
lo he repetido tres veces si funciona y los invito a
que conozcan a que no están todas las luminarias tele
gestionadas a que no tienen todos los ítems pero si
funciona y que si tiene probabilidad de oferentes
pues eso es una visión depende de donde usted lo mira
para mi si tiene pluralidad de oferentes de los
técnicos fueron no recuerdo cuantos se presentaron
cuatro es que pluralidad no puede haber cómo puede
haber en una obra pública esto es algo muy nuevo hay
muy pocas empresas en el país que manejan eso, se
pueden circunstancia las que saben del tema eso
también la prioridad de oferentes no voy a decir aquí
ciento noventa y ocho oferentes para una postura
publica de ingenieros pues cuantas facultades de
ingeniería cuantos ingenieros tenemos trabajando en
el país y hay viene mi otro punto concejal Marina
ósea pretender que con esta transparencia no llegue
gente de todo el país eso es algo que no podemos;
nuestros ingenieros están repartidos por todo el país
nuestro, arquitectos cuando yo voy a Bogotá cuando
voy a la costa y dicen oiga esos santandereanos que
verracos como trabajan, están por todo el país
nosotros no podemos pretender o cerrar los pliegos a
que se lo ganen los santandereanos lastimosamente es
así, pero en la administración pasada como usted lo
nombro se los ganaron gente de otros departamentos
que vienen aportar también en eso debemos creo ser un
poco abiertos yo tenía esa misma visión pero me he
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dado cuenta pues que vienen contratan, mueven la
economía y ojala se lo ganaran todos los
santandereanos y cuando llegan buscan profesionales
ósea esto es de dinamizar la economía creo y quiero
aclararle respeto su criterio concejal Marina pero en
eso si no estamos de acuerdo y repito la pregunta sin
discurso funciona si funciona el contratista está
atrasado si está atrasado mi deber velar por el
contrato lo termine en el mayor tiempo posible y
darle a la comunidad esta tele gestión que ya les
explique para que nos va a servir, vuelvo y repito yo
adivino no soy que va a pasar no lo sé el justificara
no se no se en ese momento que pase pero lo que yo
voy a pretender es lo mejor para la comunidad y que
es que el contrato se lleve a feliz término porque
eso es lo que he hecho y tengo como demostrarles
doscientos cincuenta mil millones invertidos,
doscientos cincuenta mil millones que las obras se
ven se terminan, porque eso también es una labor bien
compleja cuando llegan los contratistas que tienen
esas ese chip de hace diez años y que vienen es a ver
cómo le sacan al municipio, al estado y yo les digo
este discurso discúlpenme que les cuente como les
digo al contratista que se lo digo a todos los que
llegan señor contratista se ganó la licitación
nuestro compromiso pagarle al otro día de que radique
su cuenta su compromiso hacer la cosa bien a tiempo y
todo peaje que le pidan aquí no tiene que dar peajes
eso es lo que yo le digo al contratista hágale y con
todo y eso se presentan todos estos problemas es que
cada obra cada obra es una novela aparte en cada obra
se presentan miles de problemas técnicos,
administrativos y jurídicos y ese es que hacer mío el
deber es que eso salga adelante que tal yo con los
parques parados, si se suspendieron cuando se cambió
el año se tuvieron que suspender por temas
administrativos, unos logramos que pasaban sin
suspenderlos otros nos tocó suspenderlos, si el
contratista me muestra unas cartas de un proveedor y
me dice miren era para dos meses y, y son seis meses
como está pasando con las luminarias de los parques
me reuní hace dos semanas con el representante de
Cheder para Latinoamérica en la oficina de alumbrado
público y me dijo me vine por el compromiso con la
ciudad esas son las cosas que no se cuenta porque eso
no genera noticia me reuní con él, Nicolás y otros
tres ingenieros las fechas que estaban de los parques
que afortunadamente presidente y concejales los voy a
entregar en abril las fechas de entregas de esas
luminarias nos las habían corrido para mayo y junio,
y eso pasa con todos los proveedores en estos
momentos no estoy diciendo que los contratistas sean
pues una gran maravilla no hay contratistas perversos
también malos interventorías malas esos son los gajes
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del oficio, entonces le reitero concejal funciona y
la plata no ha salido de las arcas del municipio.

PRESIDENTE gracias arquitecto bueno compañeros vamos
aprovechar para ir terminando la invitación que nos
ha hecho el perdón señor presidente no me respondido
señor presidente una moción es que no me respondió
concejal

INTERVENCION DE LA H.C. MARINA AREVALO secretario
pero si no cumple lo van a liquidar lo van a multar o
van hacer prorroga presidente esa es la pregunta.

INTERVENCION DEL H.C.FAVIAN OVIEDO una moción de
orden por favor esa presidente que le pongamos orden
porque me parece

PRESIDENTE tiene la palabra concejal Fabián

INTERVENCION DEL H.C. FABIAN OVIEDO parece que la
única concejal elegida fuera la doctora Marina y
entonces tenemos que hacer todo lo que ella diga
siempre ha si no es a ella ya le respondieron y aquí
ya llevamos suficiente tiempo explicándole a ella
ósea siempre manejando las plenarias no presidente
por favor presidente

INTERVENCION DEL H.C. ANTONIO SANABRIA concejal
Fabián pero usted acaba de decir que tenemos hasta
las doce de la noche entonces cual es el afán.

INTERVENCION DEL H.C. FABIAN OVIEDO concejal Antonio
no le estoy diciendo que nos vayamos estoy diciendo
que continuemos, pero es que siempre Marina le acaban
de responder ya le respondieron concejal

PRESIDENTE gracias concejal Antonio gracias concejal
Fabián vamos a ir a la parte secretario fijar la
fecha de la visita tenemos una propuesta de hacer la
visita el día tres de abril que se termina la
prórroga del contrato algún otro concejal tiene otra
propuesta de fecha de visita, ninguno entonces
estamos de acuerdo todos con hacer la visita el día
tres de abril finalizando por la tarde, secretario
queda aprobada entonces la visita de toda la
corporación el tres de abril a las cuatro de la tarde
en las oficinas de tele gestión Dios mediante.
Listo vamos a secretaria cuatro de abril lunes cuatro
de abril a las cuatro de la tarde aprobado entonces
ya todos los concejales puestos de acuerdo así hemos
finalizado hoy la intervención de secretaria de
infraestructura agradecer al arquitecto Iván por sus
respuestas por su tiempo y el equipo de trabajo que
le acompañan secretaria vamos a suspender el orden
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del día para mañana y continuamos y se avisa por
correo el horario de la situación del día de mañana
buena tarde para todos los concejales Dios los
bendiga. Secretaria que continua en el orden del día.

SECRETARIA Continuamos con el orden del día punto
número cinco presentaciones del informe de gestión
año 2021 secretaria de educación a cargo de la
doctora Ana Leonor Rueda Vivas y Plan de alimentación
escolar PAE a cargo de la doctora Sandra Joel Páez
Rodríguez.

PRESIDENTE Listo secretaria, secretaria entonces
queda en este punto del orden del día para mañana,
hay otro punto del orden del día pendiente.

SECRETARIA el siguiente punto del orden del día es el
sexto lectura de documentos y comunicaciones.

PRESIDENTE documentos y comunicaciones para el día de
mañana, entonces confirmo que suspendemos el orden
del día para mañana y les informamos señores
concejales el horario para la sesión de mañana
gracias.

El presidente:

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

La secretaria:
AZUCENA CACERES ARDILA.

ELABORADO POR: GLORIA M. CASTRO FORERO

SUPERVISADO POR: Sergio Márquez


